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Le MAE suit la situation de la 
communauté algérienne au Soudan

ALGÉRIE – TURQUIE :

Tebboune reçoit un appel 
téléphonique d’Erdogan

Boughali reçoit le président du Comité national algérien
 de solidarité avec le peuple sahraoui

APN:

 Réunion consacrée à l’examen des questions orales et écrites déposées

Le ministère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
suit, en coordination avec l’ambassade 

d’Algérie à Khartoum, la situation de la 
communauté algérienne au Soudan suite aux 
événements déplorables survenus dans la 
capitale soudanaise, et affirme qu’aucun blessé 
n’a été enregistré parmi ses membres, a indiqué, 
dimanche, un communiqué du ministère.
“Suite aux événements déplorables survenus 
dans la capitale soudanaise, le ministère des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, en coordination avec 
l’ambassade d’Algérie à Khartoum, suit la 
situation de la communauté algérienne qui se 
trouve dans ce pays frère, et affirme qu’après 
avoir communiqué avec elle par le biais des 
services de l’ambassade, aucun blessé n’a été 
enregistré parmi les membres de la communauté 
algérienne”, a précisé le communiqué.
Le ministère a appelé par ailleurs les membres 

de la communauté algérienne à faire preuve de 

prudence et à suivre les directives de sécurité 

émises par les autorités locales et à rester 

en contact permanent avec les services de 

l’ambassade d’Algérie pour recevoir le soutien 

et l’assistance nécessaires ou signaler tout 

développement de leur situation, via le numéro 

vert :00249120062900.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a reçu un appel 
téléphonique, avec son homologue turc, 

Recep Tayyip Erdogan, lors duquel ils ont 
évoqué les relations de coopération bilatérale et 
les moyens de les renforcer.
En effet, selon un communiqué rendu public 
par la Présidence de la République, le président 
de la République, Abdelmadjid Tebboune a 
reçu aujourd’hui, le mardi 18 avril 2023, un 
appel téléphonique de son frère, le président 
de la République de Turquie, Recep Tayyip 
Erdogan, lors duquel ils ont évoqué les relations 
de coopération bilatérale et les moyens de les 
renforcer.
Tebboune et Erdogan discutent de la 
situation au Soudan
Les deux présidents ont également discuté 
de « l’évolution dangereuse et regrettable de 

la situation sécuritaire au Soudan, pays frère, 
ainsi que des moyens à même de trouver 
une solution pour contenir, politiquement, la 
situation et mettre fin aux hostilités entre les 
frères en ce mois de Ramadhan, mois de piété 
et du pardon », soulignant « l’importance de 
privilégier le dialogue et l’intérêt suprême » du 
Soudan.
En outre, à l’occasion de Laylat al-Qadr 
bénie (Nuit du destin), Tebboune et Erdogan 
ont exprimé leurs « vœux aux peuples frères 
algérien et turc, à davantage de développement 
et de prospérité », ajoute la même source.
Pour conclure, les deux présidents ont 
également échangé « les vœux à la veille de 
la fête de l’Aïd El-Fitr, souhaitant aux deux 
peuples santé et prospérité ».

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali, a reçu 

mercredi à Alger le président 
du Comité national algérien de 
solidarité avec le peuple sahraoui 
(CNASPS), Said Ayachi, a indiqué 
un communiqué de la Chambre basse 
du Parlement.
A cette occasion, le président de 
l’APN a remercié M. Ayachi pour sa 
visite et a salué ses efforts à la tête 

du CNASPS, dont “l’intense activité 
exprime les valeurs civilisationnelles 
de l’Algérie dans sa défense des justes 
causes, avec à leur tête la question 
sahraouie”, précise le communiqué.
A ce titre, M. Boughali a 
réaffirmé l’entière disposition des 
parlementaires à œuvrer pour la 
mobilisation du soutien en faveur de 
la juste cause sahraouie et à appeler 
à la nécessité de trouver une solution 
qui garantisse le droit du peuple 

sahraoui à l’autodétermination.
De son côté, M. Ayachi a remercié 
“l’APN pour ses efforts en faveur 
de la défense des causes justes, 
notamment la question sahraouie, 
à travers ses représentants dans les 
différentes instances parlementaires, 
et a salué la diplomatie parlementaire 
qui joue un rôle dans la dénonciation 
de toutes formes de désinformation et 
de falsification des faits concernant 
la question sahraouie en général et 

la souffrance du peuple sahraoui en 
particulier”, selon le communiqué.
Le même responsable a qualifié les 
efforts parlementaires de “preuve 
de l’interaction de l’APN avec les 
acteurs de la société civile, qui 
tendent à renforcer les positions 
internationales de l’Algérie et à 
défendre ses approches, notamment 
au vu de son rôle majeur dans 
l’instauration des facteurs de paix et 
de sécurité dans la région”.

Le bureau de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
a tenu, mardi, une réunion 

consacrée à l’examen des questions 
orales et écrites déposées à son niveau 
pour soumettre celles répondant aux 
conditions légales au Gouvernement, 
a indiqué un communiqué de cette 
instance législative.
Avant le début des travaux de cette 
réunion, présidée par le président 
de l’APN, M. Brahim Boughali, le 

bureau a salué les décisions issues 
de la dernière réunion du Conseil des 
ministres notamment les instructions 
données qui reflètent “l’attachement 
du Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune à poursuivre 
la stratégie visant à améliorer le 
niveau de vie des citoyens, et ce 
à travers l’amendement de la loi 
relative à la retraite, l’augmentation 
de l’allocation de solidarité et la 
réduction du coût du Hadj”, précise 

le communiqué.
Le bureau de l’APN s’est également 
“félicité des instructions données 
par le Président de la République 
en vue d’encadrer le sport scolaire 
et universitaire, se disant optimiste 
de voir ces sages décisions apporter 
de très bons résultats à la jeunesse”, 
selon la même source.
Quant à l’ordre du jour de cette 
réunion, le bureau a examiné plusieurs 
demandes déposées par des groupes 

parlementaires ou des commissions 
permanentes en vue d’organiser 
des activités parlementaires dont 
des sorties sur le terrain, des 
missions d’information, mais aussi 
des journées parlementaires et des 
journées d’étude.
Au terme de la réunion, le bureau de 
l’APN a félicité le peuple algérien et 
la Oumma musulmane à l’occasion 
de l’avènement de l’Aïd El-Fitr, 
souhaitant joie et prospérité à tous.

PRIX D’ALGER DE RÉCITATION DU SAINT CORAN: 

Cérémonie de distinction des lauréats

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane a présidé, 
lundi soir à la grande mosquée 

d’Alger, la cérémonie de distinction 
des lauréats du Prix d’Alger de 
récitation du Saint Coran et de 
célébration du patrimoine islamique.
Organisée sous le haut patronage 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune à l’occasion 
de Leilat Al-Qadr (Nuit du destin), 
la cérémonie a été marquée 
par la présence de membres du 

gouvernement, du Conseiller du 
président de la République chargé 
des affaires juridiques et judiciaires, 
M. Boualem Boualem, et des 
représentants du corps diplomatique 
de pays arabes et musulmans 
accrédités en Algérie.
Les lauréats de cette édition, qui 
comprend le concours national 
de récitation du Saint Coran et 
le concours d’encouragement 
des jeunes récitants, ainsi que 
les membres du jury ont reçu des 

attestations décernées par le président 
de la République.
Pour le concours national de 
récitation du Saint Coran, le premier 
prix est revenu à Soumia Amir de 
la wilaya de Blida, suivie de Salah 
Eddine Diflaoui de la wilaya de 
Médea, tandis que le troisième prix 
a été décroché par Hamza Bendjoudi 
de la wilaya de M’Sila.
Le premier prix dans le concours 
d’encouragement des jeunes récitants 
est revenu à Amina Yekhlef de la 

wilaya de Médea, suivi de Mohamed 
Abderrahmane Belgourari de la 
wilaya de Relizane, et de Malak 
Chetoum de la wilaya d’Annaba à la 
troisième place.
L’imam de la mosquée a prononcé un 
prêche dans lequel il est revenu sur les 
mérites du mois sacré de Ramadhan 
et de Leilat Al-Qadr. Cette occasion 
religieuse doit nous inciter à faire le 
bien, à prier et à bannir la division et 
les divergences au sein de la société, 
a-t-il dit.
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Chanegriha réitère la détermination de l’ANP 
à “mettre en échec les manœuvres et les machinations 

des ennemis de l’Algérie”

ANP : 
Arrestation d’une bande criminelle transnationale 

à Tamanrasset

ANP : 
Mise en échec de tentatives d’introduction de plus 

de 9 qx de kif traité

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP) a 
réitéré, mercredi à Alger, la 
détermination de l’ANP, sous 
le commandement du président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de 
la Défense nationale, aux cotés 
des fidèles enfants du pays, à 
“mettre en échec les manœuvres 
et les machinations des ennemis 
de l’Algérie”, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Afin d’atteindre ces nobles 
objectifs, nous nous sommes 
engagés, au sein de l’Armée 
nationale populaire, digne 
héritière de l’Armée de libération 
nationale, sous le commandement 
de Monsieur le Président de 
la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, aux 

cotés des fidèles enfants de 
notre patrie et conformément 
aux missions constitutionnelles 
assignées, à faire honneur au 
serment des vaillants Chouhada 
et des valeureux moudjahidine, 
et d’œuvrer inlassablement et 
avec détermination à mettre 
en échec les manœuvres et les 
machinations des ennemis de 
l’Algérie, hostiles qu’ils sont à 
son unité et à sa cohésion sociale, 
culturelle et civilisationnelle”, 
a-t-il affirmé dans une allocution 
prononcée lors d’une rencontre 
avec les cadres et les personnels 
du Commandement de la Garde 
Républicaine.
Lors de cette rencontre tenue 

à l’occasion d’une visite de 
travail et d’inspection effectuée 
ce mercredi au siège du 
Commandement de la Garde 
Républicaine, le Chef d’Etat-
Major de l’ANP a souligné qu’”il 
est du devoir de chaque citoyen 
loyal envers l’Algérie d’engager 
tous les efforts et toute la force 
nécessaire pour l’instauration de 
la sécurité et la consolidation des 
facteurs de paix et de stabilité 
dans notre cher pays et réunir les 
exigences de son développement 
et de son progrès à même de lui 
permettre d’occuper la place 
qu’il mérite dans le concert des 
nations”.
“J’ai insisté, à maintes reprises, 
sur le fait que l’instauration de 
la sécurité et le renforcement des 
facteurs de paix et de stabilité 
dans notre cher pays, ainsi que 
la consolidation des exigences 
de son développement et de son 
progrès à même de lui permettre 

d’occuper la place qu’il mérite 
dans le concert des nations, 
constituent de grands défis que 
chaque enfant fidèle à cette 
noble terre se doit de relever, 
en ne lésinant sur aucun effort”, 
a-t-il encore affirmé dans cette 
allocution d’orientation, diffusée 
par visioconférence à travers 
l’ensemble des unités de ce 
Commandement.
Lors de cette visite qui s’inscrit 
dans le cadre de ses visites 
d’inspection aux différentes 
composantes de l’ANP, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha qui était 
accompagné du Général d’Armée 
Ben Ali Ben Ali, Commandant de 
la Garde Républicaine, “a observé 
un moment de recueillement à 
la mémoire du héros et Chahid 
+Mohamed Belouizded+ dont 
le siège du Commandement est 
baptisé de son nom, et déposé 
une gerbe de fleurs devant sa stèle 
commémorative, avant de réciter 

la Fatiha à sa mémoire et à celle 
de nos valeureux Chouhada”, 
ajoute le communiqué du MDN.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP 
a suivi les interventions des 
personnels du Commandement 
de la Garde Républicaine et s’est 
enquis de leurs préoccupations 
et propositions. “Il a tenu, par 
la même occasion, à saluer les 
efforts soutenus fournis à tous 
les niveaux, avant de donner 
un ensemble d’orientations 
générales à l’assistance”, note la 
même source.
“A l’issue, Monsieur le 
Général d’Armée a suivi un 
exposé exhaustif présenté par 
le Chef d’Etat-Major de la 
Garde Républicaine, portant 
essentiellement sur les divers 
domaines d’activités afférentes 
à l’état d’avancement du 
plan de développement de ce 
Commandement”, conclut le 
communiqué.

Les services de sécurité 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP) ont arrêté, 

dans le courant de cette semaine, 
à Tamanrasset, en 6e Région 
militaire, une bande criminelle 
transnationale, indique, mardi, un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et de 
la sécurisation des frontières 

nationales, les services de sécurité 
de l’Armée nationale populaire 
ont arrêté, dans le courant de 
cette semaine, à Tamanrasset en 
6e Région militaire, une bande 
criminelle transnationale”, selon 
la même source.
Cette opération “qui fait suite 
à l’exploitation efficiente 
d’informations, a permis de mettre 
hors d’état de nuire les membres 
de cette bande, composée de (08) 

criminels qui semaient la terreur 
et la peur au sein de la population 
en utilisant des armes. En outre, 
trois (03) pistolets mitrailleurs de 
type Kalachnikov, un (01) pistolet 
automatique et un (01) véhicule 
tous-terrains ont été récupérés 
lors de cette même opération”, 
précise le communiqué.
“Les criminels arrêtés ont été 
présentés devant le procureur de 
la République près le tribunal de 

Tamanrasset où ils ont été placés 
sous mandat de dépôt pour les 
chefs d’inculpation : constitution 
d’une association de malfaiteurs, 
possession et utilisation d’armes 

et de munitions sans autorisation 
et crime de vol en usant d’armes”, 
a-t-on ajouté de même source.
Cette opération de qualité vient 
réitérer “la détermination des 
unités de l’Armée nationale 
populaire engagées sur 
l’ensemble du territoire national 
pour la protection des citoyens en 
mettant en échec toute tentative 
d’atteinte à la sécurité du pays”, 
a conclu le communiqué.

Des tentatives 
d’introduction de plus de 
9 quintaux de kif traité 

via les frontières avec le Maroc 
ont été mises en échec et 36 
narcotrafiquants ont été arrêtés 
dans des opérations menées par 
des détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), en coordination avec les 
différents services de sécurité, 
durant la période du 12 au 
18 avril en cours, indique un 
bilan opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans la dynamique des efforts 
soutenus de la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 

multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) ont 
exécuté, durant la période allant 
du 12 au 18 avril 2023, plusieurs 
opérations ayant abouti à des 
résultats de qualité qui reflètent 
le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Forces 
Armées à travers tout le territoire 
national”, précise la même 
source.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et de la sécurisation 
des frontières nationales, des 
détachements combinés de 
l’ANP “ont arrêté (03) éléments 
de soutien aux groupes terroristes 

dans des opérations distinctes à 
travers le territoire national”.
Par ailleurs, et dans le cadre 
de la lutte contre la criminalité 
organisée et en continuité 
des efforts soutenus visant 
à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, “des 
détachements combinés de l’ANP 
ont intercepté, en coordination 
avec les différents services 
de sécurité lors d’opérations 
exécutées à travers les Régions 
militaires, 36 narcotrafiquants 
et mis en échec des tentatives 
d’introduction de grandes 
quantités de drogues provenant 
des frontières avec le Maroc 
s’élevant à 9 quintaux et 60 

kilogrammes de kif traité et saisi 
97154 comprimés psychotropes”, 
ajoute le communiqué du MDN.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam et Djanet, 
des détachements de l’ANP 
“ont arrêté 50 individus et 
saisi 38 véhicules, 67 groupes 
électrogènes et 56 marteaux 
piqueurs, ainsi que des quantités 
d’explosifs, d’outils de détonation 
et d’équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite”, 
note encore le bilan qui ajoute 
que “32 autres individus ont été 
arrêtés, et 8 fusils de chasse, 
ainsi que d’immenses quantités 
de denrées alimentaires destinées 
à la contrebande et la spéculation 

s’élevant à 233 tonnes ont été 
saisis lors d’opérations distinctes 
à travers le territoire national”.
De même, les Garde-frontières 
“ont déjoué, en coordination avec 
les services de la Gendarmerie 
Nationale et des Douanes, des 
tentatives de contrebande de 
grandes quantités de carburants 
s’élevant à 67378 litres à 
Souk Ahras, El-Tarf, Tébessa, 
Tamanrasset et Bordj Badji 
Mokhtar”, souligne la même 
source, relevant que “191 
immigrants clandestins de 
différentes nationalités ont été 
arrêtés à travers le territoire 
national”.



Jeudi 20 Avril 2023

04 National SeybouSe Times

Lancement du projet de fabrication de la 1ère  voiture électrique 
Made in Algeria

COMMERCE:

Zitouni appelle les cadres de la Chambre algérienne de commerce 
et d’industrie (CACI)  à revoir leur statut

MINE DE GARA DJEBILET:

Une joint-venture Feraal/Tosyali pour la production de concentré
 de minerai de fer

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari a 

donné, lundi à Alger, le coup d’envoi 
du projet de fabrication de la première 
voiture électrique Made in Algeria par 
des experts du Centre de recherche en 
technologies industrielles (CRTI).
Lors d’une visite de travail et 
d’inspection au CRTI à Cheraga, M. 
Baddari a indiqué que “le premier 
prototype de la voiture électrique 
Made in Algeria est pratiquement 
prêt”, soulignant que “l’opération 
de conception de la structure, de la 
batterie et du moteur a été finalisée par 
de jeunes compétences algériennes”.
Il a, à ce propos, ajouté que la date 
de lancement du prototype finalisé 
de cette voiture sera fixée dans “les 
plus brefs délais”, mettant en avant le 

rôle du CRTI qui consiste à “proposer 
un prototype fini aux entreprises 
de réalisation et les accompagner 
dans l’opération de fabrication de 
la première voiture électrique 100% 
algérienne”.
M. Baddari s’est félicité des 
résultats des recherches scientifiques 
effectuées par le CTRI, dont la 
principale vocation est l’innovation, 

affirmant que ces résultats “ouvrent 
la voie pour être au diapason 
des recherches actuelles et du 
développement, afin de répondre aux 
besoins nationaux”.
Dans le même contexte, le ministre 
a insisté sur l’impératif de “valoriser 
les innovations des experts du 
Centre par les constructeurs lors de 
la mise sur le marché du produit, en 

vue d’encourager les compétences 
algériennes à fournir davantage 
d’efforts en vue de consolider la 
place de la recherche scientifique et 
de l’innovation technologique”.
Le ministre a également insisté sur 
l’importance “d’associer les startups 
et les étudiants universitaires à la 
concrétisation de tels projets”.
De son côté, le directeur adjoint du 
Centre de recherche en technologies 
industrielles (CRTI), Benammar 
Abdessalem, a indiqué que cette 
réalisation “a été accomplie par de 
jeunes compétences algériennes qui 
se sont attelées, dans une première 
étape, à l’étude et au développement 
de la structure, avant d’engager 
l’opération de montage et de 
fabrication des petites parties et de la 
partie mécanique”.

Et de préciser que le travail est 
actuellement en cours pour le 
développement de la partie électrique 
à travers la conception d’une batterie 
au niveau de l’unité de recherche 
relevant du centre dans la wilaya de 
Sétif pour l’utiliser directement après 
la finalisation des autres parties.
Pour rappel, M. Bidari avait inspecté, 
dans le cadre de cette visite, des 
laboratoires et des ateliers relevant 
du département de la Mécanique 
en plus des projets phares du centre 
dont le projet de développement d’un 
tracteur pour la mise en valeur des 
terres agricoles, outre le projet de 
développement et de fabrication de 
conteneurs dont le premier modèle 
doit être remis dans les plus brefs 
délais, selon le ministre.

Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, a appelé mardi 

les cadres de la Chambre algérienne 
de commerce et d’industrie (CACI) à 
revoir le statut de l’établissement pour 
sa modernisation et l’amélioration de 
ses performances en phase avec les 
tendances économiques nationales 
et mondiales en vue d’atteindre 
les objectifs de développement 
économique du pays, indique un 
communiqué du ministère.
Présidant une réunion de 
coordination avec les cadres de la 
Chambre algérienne de commerce 
et d’industrie, le ministre a appelé 
à “revoir le statut de la CACI 
pour moderniser l’établissement 
et améliorer ses performances 

en phase avec les tendances 
économiques nationales et mondiales 
en vue d’atteindre les objectifs de 
développement économique du 
pays”, précise le communiqué.
A cette occasion, M. Zitouni 
a souligné la nécessité pour la 
Chambre algérienne de commerce 
et d’industrie de jouer un “rôle de 
premier plan” dans l’économie 
nationale et d’être un établissement 
économique “efficace” au service des 
opérateurs économiques.
La réunion de coordination intervient 
en marge d’une visite de travail du 
ministre à la CACI, où il a été reçu 
par son président Kamel Hamenni, 
et le chef de cabinet du ministre 
chargé de la gestion des affaires de 
la Chambre, Houcine Zaoui, selon la 

même source.
Par ailleurs, et lors d’une visite 
de travail et d’inspection au siège 
du Centre national du registre du 
commerce (CNRC),       M. Zitouni a 
estimé que ce centre doit devenir une 
banque d’informations économiques 
exactes, à travers les statistiques et les 
données numériques qu’il détient sur 
toutes les entreprises commerciales 
actives sur le marché national, ajoute 
le communiqué.
Au cours de cette visite, le ministre 
a suivi un exposé détaillé sur le 
fonctionnement et les missions du 
centre, ainsi que sur les prestations 
prodiguées aux commerçants et aux 
opérateurs économiques, et a appelé 
les cadres du CNRC à renforcer 
la qualité des services numériques 

pour répondre aux exigences des 
utilisateurs.
M. Zitouni a en outre souligné que 
le CNRC a réalisé de grands progrès 
dans le domaine de la numérisation 

de ses services administratifs, pour 
faciliter toutes les démarches aux 
opérateurs économiques et contribuer 
à l’amélioration du climat des affaires 
dans le pays.

L’Entreprise national de fer 
et de l’acier (Feraal) et 
le complexe sidérurgique 

Tosyali de Béthioua (Oran) ont 
signé, jeudi à Alger, un protocole 
d’accord de partenariat Feraal/
Tosyali portant sur le lancement 
d’une unité de production de 
concentré de minerai de fer dans la 
wilaya de Bechar.
En présence du ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab, et 
du PDG du groupe industriel minier 
Manadjim El Djazaïr (Manal), 
Mohamed Sakhr Harami, le 

protocole d’accord a été signé par le 
PDG de Feraal, Ahmed Benabbas, 
et  l’administrateur en charge des 
affaires de la société “Tosyali” en 
Algérie, Alp Topcuoglu.
Cet accord porte sur la mise en place 
d’une joint-venture entre les deux 
sociétés en vue de la réalisation, 
d’ici moins de 24 mois, d’une unité 
mixte de production de concentré de 
minerai de fer à partir de la mine de 
Gara Djebilet avec une capacité de 
500.000 tonnes/an de concentré de 
minerai de fer à partir d’un million 
de tonnes de minerai.

“Ce protocole vise essentiellement 
à préparer toutes les conditions 
nécessaires en vue de la création 
de la future société commune 
dans les meilleurs délais”, a 
indiqué M. Sakhr Harami lors 
d’un point de presse en marge 
de la cérémonie, précisant que le 
minerai sera transporté à partir de 
Gara Djebilet ouest par camion en 
attendant la construction de la ligne 
ferroviaire Gara Djebilet-Béchar et 
l’adaptation de la ligne ferroviaire 
Béchar-Arzew.
Les travaux entrant dans le cadre de 

ce protocole ont débuté et doivent 
se poursuivre jusqu’en septembre 
2023, selon le PDG de Manal, 
ajoutant que la création de la joint-
venture se fera dès l’accord du 
Conseil des participations de l’Etat 
(CPE).
Le même responsable a fait 
savoir qu’en parallèle, le groupe 
Manal finalise actuellement les 
négociations pour parvenir à deux 
accords similaires pour valoriser la 
mine de Gara Djebilet, le premier 
avec une société chinoise et le 
second avec la société de sidérurgie 
Algerian Qatari Steel (AQS) de 
Bellara (wilaya de Jijel) afin de 
réaliser le programme stratégique 
de valorisation du fer brut au niveau 
de cette mine.
Pour sa part, M. Topcuoglu a fait 
savoir que la société “Tosyali” 
envisage un niveau d’investissement 
compris entre 120 et 150 millions 
de dollars, soulignant que cette 
nouvelle unité de production 
permettra une économie de devises 
pour l’Algérie de plus de 60 millions 
de dollars/an.

Cette unité permettra de produire 

des aciers de haute gamme comme 

les aciers plats, aciers laminés 
chauds et froids, acier galvanisé, 
explique M. Topcuoglu ajoutant 
que les aciers produits permettront 
aux opérateurs d’automobile et 

d’électroménager de hisser leur 

taux d’intégration.

Tosyali consomme actuellement 4 

millions de tonnes/an de minerai 

de fer pour produire les différents 

aciers. Avec la mise en service de 
l’unité de production de Béchar, 
Tosyali consommera 8 millions 

de tonnes/an, selon M. Topcuoglu, 
soulignant la nécessité de valoriser 
le minerai local pour réduire les 

coûts de production.

“L’objectif à long terme est de 
réaliser une production d’acier 

jusqu’à 80 % à partir de minerai de 
fer local”, a-t-il affirmé.



Jeudi 20 Avril 2023

National 05SeybouSe Times

Revalorisation des pensions de retraite:
Près de 3 millions de bénéficiaires et  hausse 

de l’allocation chômage au profit de 2 millions de jeunes

Les rencontres avec la société civile renforcent 
la communication avec les citoyens

Cérémonie de clôture du concours national du secteur 
de la Formation et de l’Enseignement professionnels

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, 

a indiqué, mardi depuis Tipaza, 
que près de 3 millions de retraités 
avaient bénéficié de la décision de 
revalorisation des pensions prise 
par le président de la République.
Dans une déclaration à la presse 
au terme d’une visite de travail 
dans la wilaya de Tipasa, en 
compagnie du wali Aboubakr 
Seddik Boucetta, le ministre a 
fait état de plus de 2.985.000 
bénéficiaires de l’augmentation 
exceptionnelle des pensions de 
retraite versées en mars dernier, 
avec une incidence financière de 
plus de 148 milliards de dinars 

par an.
M. Bentaleb a également rappelé 
la décision relative à la hausse de 
l’allocation chômage, qui a touché 
plus de 1.900.000 bénéficiaires, 
estimant que “ces chiffres sont 
des indicateurs qui témoignent 
de l’attachement des pouvoirs 
publics à la préservation de la 
dignité des citoyens, qui est une 
priorité, et ce, par le renforcement 
de la confiance des citoyens dans 

l’administration et les services 
publics à travers la consécration 
de la transparence et du pouvoir 
d’intervention positive”. A cette 
occasion, le ministre a dévoilé le 
nouveau calendrier de versement 
de l’allocation chômage sur les 
comptes CCP, à savoir les 26, 
27 et 28 de chaque mois, en trois 
tranches en fonction du dernier 
numéro des comptes CCP.
La première tranche de 
l’allocation sera versée le 26 de 
chaque mois au profit de ceux 
dont les numéros du compte 
courant postal (CCP) se terminent 
par 0, 1, 2 et 3, alors que les 
personnes dont les numéros de 
CCP se terminent par 4, 5 et 6 

percevront leur allocation le 27 
de chaque mois.
Quant à la dernière tranche, elle 
sera versée le 28 et concernera les 
numéros se terminant par 7, 8 et 
9, selon les précisions  fournies.
M. Bentaleb a rappelé que 
l’allocation chômage est “un 
accompagnement” pour les 
jeunes chômeurs jusqu’à ce qu’ils 
trouvent un emploi, la qualifiant 
de “pont pour accéder au monde 
du travail” et de “mécanismes de 
l’Etat visant à protéger la dignité 
des citoyens”, a-t-il ajouté.
Lors de sa visite dans divers 
établissements relevant de son 
secteur, notamment l’Agence de 
l’emploi, la caisse de retraite, 

celle des assurances sociales des 
travailleurs salariés et la caisse de 
sécurité sociale des travailleurs 
non-salariés, M. Bentaleb a 
souligné la nécessité “d’aller 
de l’avant dans la numérisation 
du secteur pour garantir la 
transparence et évaluer les 
performances”.
Le ministre a également visité la 
clinique de chirurgie cardiaque 
pour enfants, la seule clinique 
spécialisée au niveau national, 
et s’est engagé à lui assurer 
appui et soutien et à élargir la 
capacité d’accueil de sa salle de 
réanimation en augmentant le 
nombre de lits.

Le médiateur de la 
République, Abdelmadjid 
Ammour, a affirmé lundi à 

Laghouat, que les rencontres avec 
la société civile sont susceptibles 
de renforcer la communication 
entre l’administration et les 
citoyens.
S’exprimant lors d’une rencontre 
avec les représentants de la 
société civile organisée en marge 
de sa visite de travail dans la 
wilaya, M. Ammour a indiqué 
que de “telles rencontres sont 
susceptibles de renforcer les 
canaux de communication entre 
l’administration et les citoyens, 
tout en consacrant la démocratie 
participative”.
Il a, dans ce sillage, souligné que 
le président de la République M. 

Abdelmadjid Tebboune accorde 
un grand intérêt à la promotion du 
cadre de vie du citoyen et la prise 
en charge de ses préoccupations, 
en application de ses 54 
engagements.
Et d’ajouter : “les acquis réalisés 
en matière de développement 
local, notamment dans les 
régions enclavées, reflètent 
véritablement la concrétisation 
de ces engagements, qui 
n’auraient pas été possibles 
sans son attention particulière et 
suivi rigoureux pour mettre en 
œuvre les décisions prises et la 
concrétisation de l’ensemble des 
programmes publics ayant pour 
objectif de répondre au mieux 
aux attentes du citoyen, tout en 
œuvrant à éradiquer les obstacles 

bureaucratiques et consacrer la 
bonne gouvernance”.
Auparavant, M. Ammour 
accompagné des autorités de la 
wilaya, a visité la zone agricole 
de Araare relevant de la commune 
d’Oued Morra (100 km nord de 
Laghouat), où il a mis en relief 
l’importance de développement 
de l’activité agricole dans la 
région, soulignant que l’Etat 
s’attelle à accompagner les 
agriculteurs et prendre en charge 
leurs préoccupations.
Il a, à cette occasion, mis l’accent 
sur la nécessité de concrétiser 
tous les programmes retenus en 
faveur de la wilaya en matière de 
raccordement des exploitations 
agricoles au réseau électrique, 
afin de permettre de satisfaire les 

nouvelles demandes au titre des 
prochains programmes.
Le médiateur de la République 
a également écouté des 
explications sur la situation 
actuelle de l’ensemble des 
projets d’électrification, avant 
d’inspecter la route reliant la 
localité de Madna à Oued Morra 
sur 31 km.
Lors de sa tournée, il s’est enquis 
de la réalisation d’une salle de 
soins dans la région d’El-Hadjeb 

(commune de Tadjemout) en 
plus d’autres projets, dont un 
puits artésien, un château d’eau, 
un réseau d’alimentation en 
eau potable, un réservoir de gaz 
propane, un stade de proximité 
doté d’une pelouse artificielle, 
ainsi que des opérations 
d’aménagement urbain y 
compris le revêtement de routes 
et l’installation de l’éclairage 
public).
Le médiateur de la République a 
présidé, en outre une cérémonie 
de remise de trois camions-citerne 
d’une capacité de 10.000 litres 
au profit des communes d’Oued 
Morra, Ksar El-Hirane, Sidi Ali, 
afin de renforcer l’alimentation 
des habitants des zones reculées 
en eau potable.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a présidé mardi soir 
à l’Institut national de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels à El-Biar (Alger) 
la cérémonie de clôture de la 
1ère édition du concours national 
du secteur, sanctionnée par la 
distinction de 12 lauréats.
Dans son allocution à l’occasion, 
M. Merabi a affirmé l’importance 
de “prendre en charge les jeunes 
en formation et de leur donner la 
chance de faire connaître leurs 
capacités et de révéler leurs 
talents créatifs, l’objectif étant 
de former des jeunes ambitieux 
ayant un savoir-faire, et de leur 
ouvrir des perspectives dans la 
vie professionnelle”.
Le ministre a salué, dans ce 

sens, “les efforts des autorités 
du pays visant à prendre en 
charge les jeunes en formation 
et de les intégrer dans le marché 
de l’emploi, en leur donnant 
l’opportunité de créer des 
micro-entreprises économiques, 
capables de concourir à la 
promotion de l’économie 
nationale”.
M. Merabi a ajouté que cette 
1ère édition du concours 
national traduit “l’attachement 
de son département ministériel 
à encourager les stagiaires 
créateurs et talentueux dans 
plusieurs domaines, comme 
la récitation du saint Coran, 
la créativité culturelle et les 
compétitions sportives”, en sus 
de “créer un climat convivial 
au sein de la communauté de 
la formation, en encourageant 

l’esprit de compétition entre les 
différents adhérents au secteur 
parmi les stagiaires, enseignants 
et travailleurs”.
Il a également salué la 
compétition marquant le 
secteur de la formation à 
travers 58 wilayas, valorisant la 
contribution des directions de 
wilaya à cet évènement.
La clôture du 1er concours 
national du secteur de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels organisée à 
l’occasion du mois du Ramadhan 
a été marquée par la distinction 
de 12 concurrents dans 4 
spécialités, à savoir le meilleur 
produit industriel, le meilleur 
travail promotionnel pour le 
secteur, le meilleur récitant du 
saint Coran et le meilleur travail 
culturel et artistique.
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EROSION DU POUVOIR D’ACHAT

Frais de Ramadhan, achats 
de vêtements pour l’Aid el fitr, frais 

de pâtisseries traditionnelles

ANNABA / INFRASTRUCTURES 

RELIGIEUSES

La mosquée Abderahmene Ibn Aouf, 
réaménagée grâce à un groupe de 

bienfaiteurs et de jeunes volontaires 

APC EL BOUNI :

Amélioration et préservation
 des milieux urbains

En prévision de la prochaine 
saison estivale

début de nettoyage des plages

A l’occasion des diverses fêtes 
religieuses, les familles en Algérie 
consentent d’énormes sacrifices 

financiers, tels que les frais du mois sacré 
de Ramadhan, l’achat des vêtements 
pour l’Aïd El-Fitr, la préparation des 
gâteaux traditionnels…etc. A ces dépenses 
phénoménales engagées durant le mois 
sacré de Ramadan et l’Aid El fitr, suivront 
d’autres frais comme ceux par exemple 
de la prochaine rentrée scolaire. C’est 
dire combien le pouvoir d’achat tend à 
s’amenuiser au fil des mois, malgré les 
efforts des ménages désireux faire des 
économies. L’effondrement des budgets 
des familles algériennes résulte des 
multiples dépenses lors de la célébration 
des fêtes religieuses mais également à 
l’incompréhension des commerçants, 
viandes, fruits et légumes qui profitent 
de la célébration de ces fêtes religieuses 
pour augmenter. Les prix des vêtements 

pour enfants, cette année sont passés du 
simples au triple. Selon les avis recueillis 
auprès des mères et pères de familles,  les 
prix sont vraiment excessifs, selon eux, il 
est difficile de trouver des vêtements à des 
prix abordables. «Pour une tenue complète 
il faut au moins 10.000 DA», confie un 
père de famille. «Je suis découragée 
quand je vois les prix affichés», exprime 
une  mère de trois enfants. Selon elle, «il 
y a des différences de prix énormes pour 
des articles pratiquement identiques, d’où 
la nécessité pour moi de visiter plusieurs 
magasins pour ne pas me faire avoir». «Ce 
sont des commerçants, ils ne pensent qu’à 
leurs gains faciles», regrette-t-elle. Elle 
explique qu’«il y a parfois des différences 
de prix qui peuvent aller jusqu’à 3 000 
DA». «Je ne peux pas me permettre 
d’acheter tous mes articles dans un même 
magasin.

La Mosquée Abderahmène Ibn Aouf 
de la cité 5 juillet  à l'appel de 
l'Imam Cheikh Hacéne a subi depuis 

plusieurs mois des travaux d'aménagement 
et de réhabilitation à l'intérieur et à 
l'extérieur et par des opérations de pose 
de gazon et implantation d'arbustes tout 
autour de la mosquée,  l’élévation du 
mur de la clôture extérieure ainsi que 
d'autres travaux d'intérieurs concernant la 
pause des nouvelles fenêtres coulissantes, 
des climatiseurs, la pause des livres 
du Saint  coran, des réfrigérateurs et 
l'agrandissement de la salle des prières 
par la démolition du grand mur d'intérieur 
séparant les deux salles de prière ainsi que 
d'autres travaux d'aménagement touchant 
l'éclairage au niveau des autres structures  
et ce grâce, il faut le dire, à un groupe de 
jeunes dévoués volontaire à souhait et 
des bienfaiteurs (donateurs). Ces travaux 
ont été régulièrement  suivis par l'Imam 
de la mosquée Cheikh Hacéne et les 
jeunes fréquentant généralement ce lieu 

saint de l'Islam. D'autres aménagements 
se poursuivront après le mois sacré a 
indiqué l'Imam Hacene pour la pause de 
tapis de l'ancienne salle de prière a-t-il 
précisé, appelant en ce sens les fidèles à 
apporter leurs contributions pour finaliser 
les travaux mais aussi pour les couches 
défavorisées pour l'achat des habits aux 
enfants nécessiteux. Cette mosquée 
accueille chaque jour et depuis tout le 
mois de ramadhan des milliers de fidèles 
venant un peu partout d'autres cités pour 
l’accomplissement des prières dans une 
ambiance religieuse imprégnée de foi 
et d'amour d'autrui. Notons que Cheikh 
Hacene  a été honoré à l'occasion de la 
soirée du 27ème  jour du ramadhan des 
apprenants du saint coran, organisée à 
la wilaya par la direction des affaires 
religieuses et ce en présence des autorités 
locales. Dans la soirée de mardi il a 
réitéré son appel envers les donateurs 
pour finaliser tous les travaux et aider les 
familles nécessiteuses recensées des cités 
de Bougantass et d'autres pour passer l'Aid 
dans la joie.

Une vaste opération de nettoyage a 
été organisée, hier, après El Iftar  
par les services communaux d’El 

Bouni en collaboration avec les services 
de l’environnement et la société  d’Annaba 
propre au niveau d’El Bouni. A cette 
occasion, d'importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés pour le 
ramassage et la collecte des détritus 
domestiques, qui seront acheminés vers 
le centre d'enfouissement technique Berka 
Zerga.  Cette campagne d’entretien été 
lancée grâce à la mobilisation de tous 
les moyens dont dispose la commune en 

collaboration avec la société civile. Elle 
vise à mettre fin à l'insalubrité urbaine 
des agglomérations, dont certaines 
sont amochées  par l’accumulation des  
détritus et des déchets solides.  Il faut 
souligner que l'objectif principal de ces 
opérations de nettoiement vise également 
la sensibilisation  du citoyen dans la 
préservation de l'environnement, surtout 
face l’incivisme de certains individus 
qui se permettent de jeter leurs sachets 
d’ordures un peu partout. Cette situation 
résulte de l’irresponsabilité des citoyens 
et de la transformation de leur milieu en 
décharge publique à ciel ouvert.

Une vaste campagne de nettoyage 
et d’embellissement a été menée, 
ces derniers jours, au niveau 

des plages par l’APC d’Annaba, et ce 
dans le but d'améliorer l’environnement 
des plages. Le matériel de collecte et 
équipements nécessaires pour la réussite 
de cette campagne ont été assurés par 
le renfort des moyens humains et la 
mobilisation des moyens matériels pour 
le ramassage et la collecte des détritus 
domestiques et divers déchets, abandonnés 
sur les plages. Cette initiative va s’étendre 
à  toutes les autres plages, à Annaba ville, 
Seraidi, et Chetaibi. A noter, que les 
autorités locales d’Annaba ont opté pour 
des actions préventives d’assainissement 
des plages en prévision de la prochaine 
saison des plages

Sara.Y

Tayeb Zgaoula

S.F

S.F



Les services de la protection 
civile  ont lancé, hier, un appel 
de sensibilisation en direction 

des conducteurs pour réduire le nombre 
des accidents de circulation surtout à 
l’approche de la fête de L’Aid El Fitr, a-t-
on appris, de source crédible. En effet,  il 
a été expliqué, aux conducteurs de poids 
lourds  et de bus, la nécessité du respect du 
code de la route, notamment la limitation 
de vitesse, les distances de sécurité, les 
dépassements dangereux et les surcharges. 

Enfin, d’être responsable au volant et 
de conduire avec prudence. Même si le 
nombre des accidents provoqués par ce 
genre de moyens de transports (camions 
et bus) est moindre comparativement avec 
les véhicules légers, leurs dégâts matériels 
et surtout humains sont multiples, estime la 
cellule de communication de la protection 
civile. Cette appel a pour objectif, la 
sécurité routière pour élever le degré de 
conscience des conducteurs, mettre en 
exergue leurs responsabilités à l’égard des 
usagers de la route.

Le Ramadhan tire à sa fin, et comme 
chaque année à l’approche de 
l’Aïd, voilà que d’autres listes 

viennent s’ajouter à celles habituellement 
consacrées à l’alimentation. Rien n’est 
épargné: de la farine à l’huile, en passant 
par la «reine amande», le miel et le sucre. 
Déjà vide, ou presque, après trois semaines 
de nourriture et de dépenses démesurées, 
le porte-monnaie du père de famille 
affrontera un autre gouffre de dépenses, à 
savoir les produits destinés à la confection 
des incontournables gâteaux traditionnels 
de l’Aïd El Fitr. Encore un passage 
obligatoire pour les bourses. Tradition 
oblige cette fois encore, il va falloir 
desserrer les cordons de la bourse. Peu 
importe, il faut que les enfants ressentent 
la joie de l’Aïd.  Le budget des gâteaux 
de l’Aïd a été voté, à l’unanimité, par la 
famille. Il a sa place «VIP», au même titre 
que les vêtements neufs des enfants. 
Les prix, même s’ils ont enregistré une 
légère augmentation, n’ont pas découragé 

les consommateurs à charger leurs caddies 
de farine, sucre, confiture, vanille, et autres 
intrants pour préparer ces confiseries à 
offrir aux visiteurs le jour de l’Aïd. Il a été 
noté, que la forte tension sur ces produits 
incite ces commerçants peu scrupuleux à 
tirer profit de cette situation. Une situation 
passagère, qui reprendra son cours normal 
après les fêtes de l’Aïd. D’autre part, au 
moment où certaines mères de familles 
restent encore à cheval sur les traditions 
et s’attellent, à l’approche de l’Aïd, à 
confectionner les gâteaux, certaines 
familles préfèrent carrément acheter les 
gâteaux. Ainsi le temps est révolu où de 
chaque maison se dégageait les odeurs 
du bon gâteau, le temps où les fours 
des boulangers accueillaient les enfants 
avec leurs plateaux remplis de gâteaux 
traditionnels durant la dernière semaine 
du mois de jeûne. Quelques rares familles 
maintiennent toujours la préparation de 
ces douceurs de l’Aïd chez elles. Acheter 
les gâteaux est la solution facile pour les 
femmes qui travaillent et qui n’ont pas le 
temps.
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Sara Boueche

OPÉRATION COUP DE POING À ANNABA 

Examen de situation et arrestation 
de plusieurs individus 

ANNABA / LUTTE CONTRE LE TRAFIC 

DE DROGUES 

Sept (7) personnes écrouées 
dans deux affaires distinctes

PROTECTION CIVILE

Appel à la prudence aux 
transporteurs de voyageurs

ANNABA / PÂTISSERIE ET 
CONFISERIE TRADITIONNELLES

Sur commande ou faits maison 
… Après les vêtements, place 

aux gâteaux de l’Aïd

Les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont multiplié les 
inspections et contrôles au niveau 

de plusieurs secteurs urbains en date du 
17avril. En effet, s’inscrivant dans le 
cadre des opérations « Coup de poing 
», ces opérations se sont traduites par 
l’examen de situation de 125 individus et  
l’arrestation de 18 personnes impliquées 
dans des affaires criminelles et de trafic 
de drogue. Egalement l’arrestation de trois 

(3) personnes pour possession d’armes 
blanches, onze (11) autres objets d’un avis 
de recherche, impliquées dans des affaires 
d’agression, vol, composition de bande de 
malfaiteurs. Par ailleurs, Il a été procédé 
au contrôle de 34 motos dont  12 motos 
saisies.
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de toutes ces 
affaires. 

Le service régional de lutte contre 
le trafic illicite des drogues de la 
région Est, de la wilaya d’Annaba, 

a réussi à mettre un terme à l’activité de 
deux réseaux criminels spécialisés dans le 
trafic illicite de drogue, selon une source 
proche de ce corps. L’opération a permis 
l’arrestation de sept (7) individus âgés entre 
28 et 58 ans et  la saisie de plus de sept (7) 
kg de résine de cannabis, 261gr de cocaïne, 
deux voitures touristiques utilisées dans le 
transport des produits illicites, une moto et 
une balance électronique. L’activité de ce 
réseau de malfaiteurs s’étend à plusieurs 

wilayas de l’Est du pays. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts déployés 
par les éléments de la sûreté de wilaya 
d’Annaba pour lutter contre la drogue et 
les psychotropes. Les mis en cause ont été 
placés en garde à vue et mis à la disposition 
de l’enquête menée sous la supervision 
du parquet général compétent. Cette 
opération de saisie de drogue constitue 
parmi tant d’autres réalisées ces dernières 
semaines par ce service régional, dont la 
compétence englobe une quinzaine de 
wilaya situées entre la frontière tunisienne 
et la partie Est du pays.

Sara.Y
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La nuit du doute 
consacrée à 
l’observation du 

croissant lunaire du mois 
de Choual de l’année 1444 

de l’Hégire (2023) a été 
fixée pour jeudi, a annoncé 
mercredi la Commission 
nationale de l’observation 
du croissant lunaire relevant 

du ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs.
Une conférence consacrée 
à la nuit du doute sera 
animée après la prière du 

Maghreb à Dar El-Imam (El 
Mohammadia, Alger) et sera 
retransmise en direct à travers 
les médias audiovisuels, 
ajoute la même source.

AÏD EL-FITR :  

La nuit du doute pour l’observation du croissant de 
Choual fixée aujourd’hui jeudi

En ce mois de Ramadhan, 
la corniche de Stora à 
Skikda, dans l’antique 

Russicada, les amateurs de 
pêche à la ligne sont de plus 
en plus nombreux à s’adonner 
à ce hobby, tout indiqué pour 
passer une journée de jeûne.
En passant par cette corniche, 
qui s’étend de la plage du 
Château Vert, jusqu’au port 
de pêche, de nombreux 
pêcheurs tendant leurs cannes 
attirent l’attention offrant une 
animation peu ordinaire, sur 
un beau fond marin, secoué 
par les vagues qui viennent 
mourir contre les rochers.
C’est un fait remarquable qui 
se répète pendant le mois de 
Ramadhan de chaque année, 
encore plus ces dernières 
années, suscitant l’intérêt de 
nombreux habitants de Skikda 
pour ce passe-temps.
Ces adeptes de la pêche en 
ligne confient apprécier ce 
moyen idéal pour échapper à 
l’atmosphère étouffante de la 
ville, en passant tranquillement 
de longues heures de jeûne, 
jusqu’à l’heure du F’tour.
Décidé à bien profiter d’une 
journée de pêche, pendant 
son jeûne, Ammar Tifouti 
(66 ans) un enseignant à la 
retraite que l’APS a rencontré 
sur la corniche de Stora  au 
moment où il s’apprêtait à 
mettre en place son dispositif, 

pour commencer cette saine 
et tranquille activité, explique 
que durant le reste de l’année, 
il pratique la pêche à la ligne 
tous les week-ends, et tous 
les jours pendant le mois de 
Ramadhan, indiquant d’un 
geste de la main son endroit 
favori pour s’adonner à son 
loisir quotidien, un “carré” 
que personne ne s’aventure à 
empiéter, car c’est “la place de 
l’oncle Ammar”, comme on 
dit.
Avant d’aller “taquiner” le 
poisson, Ami Ammar se rend, 
chaque matin au marché, un 
couffin à la main. Il y fait les 
courses pour le F’tour. La 
prière de D’hor (mi-journée) 

accomplie et c’est déjà l’heure 
de préparer son attirail de 
pêcheur à la ligne. Appâts, 
généralement de la pâte salée 
ou quelques crevettes, boite 
pour ranger les poissons quand 
“ça mord”, la canne à pêche à 
la main droite, sa “petite amie” 
comme il l’appelle : il est enfin 
paré pour aller s’asseoir face 
à la mer, pendant de longues 
heures, sans jamais s’ennuyer.
Selon lui, recourir à ce passe-
temps, surtout pendant le mois 
de Ramadhan, apporte de la 
détente loin du bruit de la ville, 
de la nervosité à la maison, 
provoquée par l’agitation des 
enfants et des petits enfants. 
“C’est un plaisir qui n’est 

apprécié que par ceux qui le 
ressentent. Il suffit d’essayer 
pour ne plus s’en passer”, a-t-
il lâché, malicieusement.
Non loin de là, Mohamed, 56 
ans, pratique la pêche depuis 
qu’il est jeune et cela pendant 
presque tous les week-ends. 
Mais, durant le mois de 
Ramadhan, il y vient tous les 
jours, dès la fin de son travail 
et s’attarde jusqu’à l’approche 
de l’heure du F’tour.
Cette année, son beau-frère, 
Salim, lui tient compagnie et, 
tous deux, s’adonnent avec 
passion, à la pêche à la ligne.
En poursuivant la visite sur 
la corniche de Stora, on ne 
manque pas de remarquer 

le grand nombre de jeunes, 
comme Samir et Fathi, qui 
ont opté pour cette saine 
occupation, en respirant 
l’air marin, dans l’espoir de 
rentrer avec quelques belles 
pièces, car la table du F’tour 
des Skikdis n’est jamais 
dépourvue de poisson.
Fathi a confié qu’il pratique la 
pêche à la ligne pendant toute 
l’année, durant la journée 
ou même la nuit, mais il 
trouve à ce loisir un plaisir 
supplémentaire pendant le 
mois de Ramadhan. Il dit 
apprécier particulièrement 
la tranquillité du rivage, la 
fraicheur de l’air marin, en 
attendant l’heure de la prière.
Pendant les belles journées 
du mois de Ramadhan, sur 
la corniche de Stora, après la 
prière d’El Asr, il est devenu 
familier de voir une longue file 
d’amateurs de pêche à la ligne, 
de tout âge, des jeunes et aussi 
des vieux, se faufilant les uns 
derrière les autres, d’un pas 
précipité, à la recherche de la 
meilleure place pour s’adonner 
à la même passion : fixer le 
flotteur sur la surface de l’eau, 
guêtant la moindre morsure à 
l’hameçon. Mais, la finalité 
n’est toujours pas la prise du 
jour en elle-même, mais plutôt 
le plaisir de pratiquer un loisir 
des plus envoûtants.

SKIKDA : 

La pêche à la ligne, un loisir durant le Ramadhan 

Plusieurs cas de 
conjonctivite ont été 
signalés à travers 

les établissements de santé 
de la wilaya d’Annaba. La 
grande majorité des cas ont 
été diagnostiqués dans les 
établissements du secteur 
public (EHS et EPSP) où tous 
les malades ont été pris en 
charge. Du coup, les sérums 

salés sont très sollicités au 
niveau des officines, puisque 
c’est le moyen le plus pratique 
pour désinfecter les yeux des 
symptômes de cette maladie. 
Selon les spécialistes en 
ophtalmologie, la connectivité 
est une maladie cyclique, 
puisqu’elle réapparait la 
plupart de temps avec l’entrée 
de la saison automnale, 
elle est très douloureuse et 

gênante. La conjonctivite 
est une inflammation de 
la conjonctive de l’œil, 
d’origine virale, bactérienne, 

allergique ou irritative
Parmi les causes responsables 
de l’apparition de la 
conjonctivite, les poussières 
qui peuvent être chargées 
de bactéries ou encore la 
mauvaise qualité de l’eau ainsi 
que le taux élevé d’humidité. 
Elle se manifeste notamment 
par la rougeur d’un ou 
des deux yeux, associée 
à des démangeaisons, des 

picotements, un écoulement 
clair ou purulent. A défaut 
d’hygiène, cette maladie 
se propage rapidement. Le 
lavage des mains doit être 
continu. Les affaires de 
toilettes doivent être isolés 
car le virus se propage très 
rapidement par le simple 
toucher d’une poignée de 
porte, une serviette de toilette 
, une cuillère , etc…

ANNABA / SANTÉ : 

Plusieurs cas de conjonctivite signalés dans quelques 
établissements scolaires

Sarah Yahia



Emmanuel Macron, attendu en Alsace, repart au contact 
des Français pour tenter de tourner la page des retraites

Deux Ethiopiens contre Facebook devant la justice kényane

Le chef de l’Etat doit 
visiter dès 13 heures une 
entreprise spécialisée 

dans la construction en bois, à 
Muttersholtz (Bas-Rhin). Des 
manifestants hostiles à sa visite 
sont d’ores et déjà présents sur 
place. Jeudi, il se rendra dans 
un collège de l’Hérault, selon le 
monde fr.
Repartir au contact direct des 
Françaises et des Français, après 
trois mois de séquence contestataire 
dans la rue contre la réforme des 
retraites, menée coûte que coûte à 
son terme. Emmanuel Macron se 
rendra en Alsace mercredi 19 avril 
à la mi-journée, après le conseil des 
ministres, afin de mettre en avant 
les efforts de réindustrialisation 
menés par son gouvernement.
Au surlendemain de son allocution 
télévisée destinée à enclencher une 
nouvelle phase de son quinquennat, 
le président visitera l’usine de 
l’entreprise Mathis, spécialisée 
dans la construction en bois, située 
dans la commune de Muttersholtz. 
L’Elysée a également annoncé 
son déplacement jeudi dans un 
collège de l’Hérault, afin de parler 
d’éducation.
Accueil hostile annoncé
Mais, lors de ces deux 
déplacements, le chef de l’Etat 
devrait à nouveau être accueilli 
par des manifestants hostiles. 
Deux heures avant son arrivée à 
Muttersholtz, les gendarmes ont 
déjà repoussé une petite centaine 
de ces manifestants équipés de 

casseroles, massés devant la mairie 
de la commune.
Certains portaient des pancartes 
indiquant « Jupi dégage », allusion 
au surnom de « Jupiter » donné 
au président de la République, 
ou encore « Tes 100 jours c’est 
sans nous », tandis que d’autres 
utilisaient des cornes de brume ou 
des cloches pour se faire entendre. 
L’intersyndicale protestant contre 
la réforme des retraites avait invité 
mardi ses sympathisants à protester 
bruyamment contre la venue du 
chef de l’Etat, pour monter que 
« la page retraites est loin d’être 
tournée ».
Pendant l’allocution télévisée 
d’Emmanuel Macron de lundi 
soir, des rassemblements et des 
concerts de casseroles avaient 
déjà été organisés dans tout le 
pays, signe d’une contestation 
qui perdure malgré la validation 

de la réforme par le Conseil 
constitutionnelvendredi dernier 
et sa promulgation par le chef de 
l’Etat dans la nuit qui a suivi.
Encore mardi soir, un déplacement 
privé de M. Macron à Saint-
Denis (Seine-Saint-Denis) a attiré 
quelque 300 manifestants. Mais 
pour le camp macroniste il importe 
que le chef de l’Etat soit au contact 
de la population, au risque d’être 
chahuté. « C’est important »qu’il 
fasse des déplacements dans les 
territoires, a commenté le ministre 
des transports, Clément Beaune, 
mercredi, se réjouissant que le 
président « puisse être sur le 
terrain », « au contact », pour « 
entendre un certain nombre [de] 
revendications aussi ».
Depuis la présentation de sa 
réforme des retraites, en janvier, 
le président est resté en retrait 
à l’Elysée et s’est concentré sur 

l’agenda diplomatique, enchaînant 
les déplacements à l’international, 
à l’exception de deux visites, 
l’une à Jarnac (Charente) à la 
fin février,et l’une près du lac de 
Serre-Ponçon (Hautes-Alpes), 
à la fin mars. En cette dernière 
occasion, il avait été chahuté par 
des manifestants opposés au report 
de l’âge de départ à la retraite à 64 
ans.
Accélérer pour atteindre le cap des 
cent jours
Le choix de l’entreprise visitée 
mercredi par le président de 
la République, qui a fait du 
plein-emploi, du travail, de 
la réindustrialisation et de la 
décarbonation de l’économie 
ses priorités pour son second 
quinquennat, ne relève pas du 
hasard.
La filière du bois est particulièrement 
impliquée dans la décarbonation 
du secteur du bâtiment. Elle 
est « un secteur stratégique de 
cette réindustrialisation du pays 
soutenue par le gouvernement 
», a ajouté l’Elysée dans le 
communiqué présentant le 
déplacement. Il est précisé que 
l’entreprise « interv[ient] sur 
plusieurs chantiers pour les Jeux 
olympiques et paralympiques de 
Paris 2024 » et est « bénéficiaire 
de[s plans d’aide] France Relance 
et France 2030 ».
« Accélération » semble ainsi être 
le maître-mot de la séquence que 
le chef de l’Etat veut désormais 
ouvrir. Lors de son adresse aux 

Français, il s’est donné cent 
jours pour relancer son second 
quinquennat. Parmi les chantiers 
prioritaires qu’il veut faire avancer 
d’ici au 14 juillet figurent celui 
d’un « nouveau pacte de la vie au 
travail » et celui des « progrès » à 
réaliser dans les services publics, 
comme l’éducation ou la santé.
Jeudi, lors de son déplacement 
dans l’Hérault, consacré à l’école, 
il pourrait profiter de l’occasion 
pour faire de nouvelles annonces 
au sujet de la rémunération des 
enseignants, selon plusieurs 
sources de son camp.
Quoi qu’il arrive, l’exécutif 
affiche sa volonté d’engager sans 
attendre des réformes tous azimuts, 
une tâche qui s’annonce très 
compliquée, puisque la première 
ministre, Elisabeth Borne, n’est 
pas parvenue lors des dernières 
semaines à élargir sa majorité 
relative à l’Assemblée nationale. 
Elle doit présenter sa nouvelle 
feuille de route gouvernementale, 
comme l’en a mandaté Emmanuel 
Macron, lors du prochain conseil 
des ministres, au cours de la 
semaine prochaine.
En recevant mardi le patronat, 
le chef de l’Etat a, par ailleurs, 
demandé aux partenaires sociaux 
de négocier le nouveau pacte 
comprenant des mesures liées 
au travail, que le gouvernement 
voit comme un complément de la 
réforme des retraites, d’ici à la fin 
de cette année.

Fin 2021, Meareg Amare est 
assassiné devant chez lui, à 
Bahir Dir, après la diffusion 

de messages haineux sur le réseau 
social. Son fils et un chercheur 
d’Amnesty International 
incriminent la faiblesse de 
l’algorithme de modération de 
Meta, selon le monde fr.
Facebook a tué son père. Plus 
d’un an et demi après les faits, 
Abrham Meareg ne trouve pas 
d’autres mots pour raconter 
l’assassinat de Meareg Amare, 60 
ans, à Bahir Dar, la capitale de la 
région Amhara, en Ethiopie, le 3 
novembre 2021. Le jeune homme, 
aujourd’hui demandeur d’asile 
aux Etats-Unis, dirige désormais 
sa colère froide vers le principal 
réseau social du monde, Meta.
L’action en justice, qui sera 
présentée devant un tribunal de 
Nairobi, au Kenya, mercredi 
19 avril, vise à démontrer que 
Facebook « a autorisé et continue 
d’autoriser des messages haineux 
et dangereux »sur sa plateforme, 
qui ont abouti au meurtre du père 
d’Abrham Meareg. Sa plainte 
est soutenue par un concitoyen 
: le chercheur d’Amnesty 
International Fisseha Tekle, 
qui réclame également que« 
l’algorithme de Facebook et les 
pratiques de modération des 

contenus soient modifiés ».
Pour le fils, la mort de son père 
est la tragique illustration des 
manquements de Facebook dans 
son devoir de modération de 
contenus offensants. En Ethiopie 
comme dans de nombreux autres 
pays en développement. Les 
messages peuvent être dangereux. 
En l’occurrence, ont-ils été létaux 
?
« Allez lui sucer le sang ! »
Professeur d’université respecté, 
Meareg Amare n’avait pas de 
compte Facebook. Et n’en avait 
pas besoin pour comprendre 
la radicalisation à l’œuvre en 
Ethiopie, enlisée dans une guerre 
civile (2020-2022) qui opposait 
la région insurgée du Tigré – et 
ses 6 millions d’habitants – aux 
forces du premier ministre, 
Abiy Ahmed. Terminé depuis, 
le conflit fratricide a fait environ 
un demi-million de victimes, 
selon plusieurs estimations. Il a 
surtout déchiré le tissu social de 
l’Ethiopie, une nation mosaïque 
de 115 millions d’habitants et 
composée de dizaines de groupes 
ethniques.
Meareg Amare était d’origine 
tigréenne (6 % de la population). 
Mais celui qui fut l’un des trois 
seuls professeurs de chimie 
analytique d’Ethiopie avait fait 

sa vie et sa carrière à Bahir Dar, 
en région Amhara, la deuxième 
plus grande province du pays. 
Installé depuis trois décennies, « 
il était l’un des hommes les plus 
respectés de l’université et de la 
ville, un vrai sage, estime son fils 
Abrham. Facebook a détruit tout 
ce capital social. »
Le 9 octobre 2021, un message 
provenant d’une page Facebook 
liée à l’université, « BDU STAFF 
», publie une photo du professeur 
accompagnée de cette légende : « 
Son nom est Meareg. Il est tigréen. 
On va vous dire la façon dont il 
commet des abus. » L’adresse 
de sa maison est indiquée dans 
le message. La page compte 50 
000 followers. La menace est à 
peine masquée. L’engrenage de la 
violence aveugle est lancé.
En cet automne 2021, l’Ethiopie est 
alors en guerre contre elle-même 
depuis un an. Le conflit du Tigré 
– aux motifs politique, territorial 
et ethnique – déborde alors sur les 
régions voisines, dont l’Amhara. 
Dans cette dernière, l’heure est 
à la chasse aux Tigréens, traités 
« d’espions », de « bandits » et 
d’autres termes plus dégradants. 
Les rafles s’enchaînent. La 
paranoïa s’empare d’une province 
chauffée à blanc. Sous le message 
Facebook ciblant le professeur, 

les commentaires fusent. « Allez 
lui sucer le sang ! », peut-on lire. 
Ou encore : « Organisez-vous et 
nettoyez-les tous ! »
Ni sépulture ni funérailles
Quatre jours plus tard, son fils 
Abrham Meareg, prévenu par des 
amis, signale le message auprès 
de Facebook. « Je l’ai signalé une 
vingtaine de fois via les outils 
de la plateforme », raconte-t-il. 
Meta ne lui répondra qu’un mois 
plus tard, le 11 novembre, pour 
lui annoncer « que la page “BDU 
STAFF” ne va pas à l’encontre 
des standards de la communauté 
Facebook ». Mais il est trop tard. 
Cela fait déjà une semaine que le 
professeur Meareg est mort.
Le 3 novembre, une embuscade 
lui avait été tendue alors qu’il 
rentrait, comme à son habitude, de 
l’université. Devant son portail, 
plusieurs hommes, dont des 
membres des Forces spéciales 
amhara, l’armée régionale, le 
traitent de « junta » – un adjectif 
utilisé pour parler des Tigréens 
pendant la guerre –, puis tirent 
à bout portant. Meareg Amare 
agonise pendant sept heures, sans 
que personne ne puisse venir 
lui porter assistance. Il n’aura 
ni sépulture ni funérailles. Ses 
effets personnels et sa voiture 
seront immédiatement pillés ; sa 

maison, occupée. Sa famille fuit 
vers la capitale, Addis-Abeba. 
Un assassinat en toute impunité, 
suivi d’aucune enquête digne de 
ce nom.
 « L’algorithme n’a pas détecté 
que les messages étaient non 
seulement incendiaires mais qu’ils 
équivalaient à de l’incitation à la 
violence et à la haine ethnique, 
ce qui est contraire aux standards 
de la communauté Facebook », 
peut-on lire dans la déclaration 
sous serment d’Abrham Meareg 
qui conclut : « Les actions et les 
inactions de Facebook ont conduit 
à la mort du professeur Meareg et 
au déplacement de sa famille. »
Facebook-Meta ne s’est jamais 
exprimé sur ce cas. « Ils m’ont 
toujours ignoré », assure le jeune 
homme. Facebook n’a jamais 
donné suite aux requêtes de 
Foxglove, une ONG britannique 
qui soutient la plainte. « Nous ne 
commentons pas les procédures 
légales », répond la porte-parole 
de Meta en Afrique de l’Est, 
Janet Kemboi, aux demandes 
d’entretiens formulées par Le 
Monde. Devant la justice kényane, 
le géant américain se dérobe, 
remettant en cause sa compétence 
pour mieux y échapper.

Jeudi 20 Avril 2023

International 09SeybouSe Times



TUNISIE: 

Les autorités ferment les bureaux d’Ennahdha, 
«inquiétude» européenne

Un adolescent palestinien arrêté en lien avec 
un attentat à Jérusalem

Le ministre saoudien des AE s’entretient avec 
le président Assad à Damas

Les autorités 
tunisiennes ont 
fermé mardi les 

bureaux du mouvement 
islamo-conservateur 
Ennahdha dans tout le 
pays, au lendemain de 
l’arrestation de son chef, 
Rached Ghannouchi, 
suscitant une réaction 
de forte “inquiétude” de 
l’Union européenne.
“Une force de police s’est 
présentée au siège principal 
du parti (à Tunis) et a 
ordonné à tous ceux qui s’y 
trouvaient d’en sortir avant 
de le fermer”, a affirmé à 
l’AFP un des dirigeants 
d’Ennahdha, Riadh Chaibi.
“La police a aussi fermé 

les autres bureaux du parti 
partout dans le pays et 
interdit toute réunion dans 
ces locaux”, a-t-il ajouté. 
Cette mesure a été prise au 
lendemain de l’arrestation 

du chef du parti, Rached 
Ghannouchi, à son domicile 
à Tunis.
Par ailleurs, le chef du 
Front de salut national 
(FSN), principale coalition 

d’opposition dont fait 
partie Ennahdha, a affirmé 
que la police avait interdit 
mardi une conférence de 
presse que son groupe 
s’apprêtait à tenir pour 
réagir à l’arrestation de M. 
Ghannouchi.
“La police a empêché la 
tenue de la conférence 
de presse et déployé des 
barrières devant le siège 
du parti”, a déclaré Ahmed 
Néjib Chebbi à l’AFP.
Selon une circulaire du 
ministère de l’Intérieur 
reproduite par les médias, 
les réunions dans les 
bureaux d’Ennhadha sur 
tout le territoire et celles 
du FSN dans la région 

du Grand Tunis ont été 

interdites à partir de mardi 

en vertu de l’Etat d’urgence 

en vigueur dans le pays.

Sans évoquer l’arrestation 

de M. Ghannouchi, le 

président Kais Saied, 

parlant lors d’une 

cérémonie d’hommage aux 

service de sécurité, a appelé 

la justice à “assumer son 

rôle dans cette phase que 

le pays traverse”. “Nous 

menons une guerre sans 

merci contre ceux qui 

cherchent à porter atteinte à 

l’Etat et à ses institutions”, 

a-t-il ajouté.

L’armée israélienne a 
annoncé mercredi 
l’arrestation d’un 

adolescent palestinien 
soupçonné d’être l’auteur 
d’un attentat ayant fait deux 
blessés la veille à Jérusalem.
Le jeune homme a été 
arrêté au cours d’un raid 
nocturne d’unités spéciales 
de le police et de l’armée à 
Naplouse, secteur autonome 

palestinien du nord de la 
Cisjordanie occupée, selon 
un communiqué de l’armée.
Interrogée par l’AFP sur 
l’âge exact de la personne 
arrêtée, l’armée n’a pas 
souhaité répondre arguant 
du fait que le suspect était 
mineur.
Selon l’armée, l’adolescent, 
originaire du camp de 
réfugiés palestiniens 

d’Askar, près de Naplouse, 
“a reconnu être lié” à 
l’attentat commis la 
veille à Jérusalem-Est, 
secteur de la ville sainte 
annexé par Israël, et est 
détenu par le Shin Beth, 
le service de la sécurité 
intérieure israélienne, pour 
interrogatoire.
Deux Israéliens, l’un âgé 
de 48 ans, l’autre dans la 

cinquantaine, ont été blessés 
par des coups de feu tirés 
contre leur voiture mardi 
matin dans le quartier de 
Cheikh Jarrah, à Jérusalem-
Est. Selon les secours, leurs 
jours ne sont pas en danger.
Selon des informations 
de la presse israélienne, 
il s’agissait de juifs 
pratiquants revenant de la 
tombe de Simon le Juste, 

lieu de pèlerinage prisé 
de la communauté ultra-
orthodoxe et situé à Cheikh 
Jarrah.
Selon la police, l’assaillant 
a abandonné son arme, un 
pistolet-mitrailleur de type 
“Carlo”, modèle produit 
de façon artisanale par des 
groupes armés palestiniens 
en Cisjordanie occupée, 
avant de prendre la fuite.

Le ministre saoudien 
des Affaires 
étrangères est 

arrivé mardi à Damas 
pour s’entretenir avec 
le président Bachar al-
Assad, dans un contexte 
d’évolution croissante vers 
la réadmission de la Syrie 
au sein de la communauté 
arabe.
La visite du prince Faisal 
ben Farhane était la 
première visite effectuée 
par un haut diplomate 
saoudien depuis que les 
relations ont été rompues 
au début de la guerre civile 
syrienne en 2011.
Le chef de la diplomatie 
saoudienne et le président 
syrien ont discuté des 
mesures à prendre pour 
«parvenir à un règlement 
politique global qui 

(...) contribue au retour 
de la Syrie dans son 
environnement arabe», 
a indiqué le ministère 
saoudien des Affaires 
étrangères.
Le prince Faisal a déclaré 
au président syrien qu’il 
était important de créer un 
environnement propice à 
l’acheminement de l’aide 
humanitaire dans toutes 
les régions de Syrie et 
de veiller à ce que les 
conditions soient réunies 
pour le retour des réfugiés 
syriens et des personnes 
déplacées. Selon le 
ministre, le fait de mettre 
fin à leurs souffrances 
et de leur permettre de 
retourner en toute sécurité 
dans leur pays d’origine 
contribuerait à la stabilité.
«Des relations solides 

entre la Syrie et le 
royaume d’Arabie saoudite 
devraient être la norme. De 
tels liens ne profitent pas 
seulement aux deux pays 
mais aussi au monde arabe 
et à la région», a souligné 
le président syrien.
La visite du ministre 
des Affaires étrangères 
à Damas fait suite à une 
visite de son homologue 
syrien, Faisal al-Mekdad, 
à Djeddah la semaine 
dernière. Les deux 
ministres ont discuté de 
l’unité, de la sécurité, de 
la stabilité et de l’intégrité 
territoriale de la Syrie.
Les deux ministres se 
sont engagés à trouver 
une solution politique à la 
crise syrienne et ont salué 
le début des procédures 
de reprise des services 

consulaires et des vols 
entre les deux pays.
La même semaine, les 
ministres des Affaires 
étrangères du Golfe, de 
l’Égypte, de l’Irak et de 
la Jordanie ont tenu une 
réunion consultative à 

Djeddah pour discuter des 

efforts visant à trouver 

une solution politique à la 

crise syrienne qui permette 

de préserver l’unité, la 

sécurité et la stabilité du 

pays.
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Absent des terrains depuis 
sa blessure début mars, 
Youcef Atal, qui est allé 

entre-temps se soigner au centre 
Aspetar de Doha, est disponible, 
d’après son entraîneur Didier 
Digard.
«Que ce soit pour Nicolas Pépé 
(international ivoirien) ou Youcef 
Atal, on ne prendra aucun risque 
»,  prévient le coach niçois, 
interrogé sur l’évolution de l’état 
de santé de ces deux joueurs 
africains. Tandis que Nicholas 
Pépé piaffe d’impatience pour 
rejouer, une demande refusée par 
son entraîneur pour le moment. 
En revanche pour Youcef Atal, 
aucune autre indication n’a été 
donnée pour l’heure sur la date de 
son retour à la compétition.

Le reverra-t-on avant la fin 
de saison ?

La phrase lâchée par Didier 
Digard à propos de la date du 
retour à la compétition de son 
jeune latéral droit algérien qui 
affirme clairement qu’il n’entend 

pas précipiter son retour pour 
lui éviter une nouvelle rechute. 
Cette déclaration de Didier 
Digard peut être également 
interprétée différemment. En 
effet, pendant l’absence d’Atal, le 
Suisse Latomba et le Hollandais 
Pablo Rosario ont donné pleine 
satisfaction au coach niçois. D’où 
le peu d’empressement de ce 
dernier à récupérer Youcef Atal 
vu qu’au poste d’arrière droit, il 
n’y a pas urgence. Sauf que cela 

ne devrait pas être l’avis d’Atal 
qui a quatre semaines devant lui 
avant le baisser de rideau de la 
saison pour reprendre sa place 
sur le couloir droit. L’OGCN 
est en position favorable pour se 
qualifier aux demi-finales de la 
Conférence UEFA ce jeudi, après 
avoir réussi à ramener un nul à 
l’aller en Suisse (FC Bâle- OGCN 
2/2). En cas de qualification, 
Didier Digard sera donc obligé 
de faire tourner son effectif afin 

de ménager les titulaires. Il sera 
contraint de faire appel aux 
services d’Atal qui a une folle 
envie de finir très fort la saison 
et rassurer les propriétaires du 
club azuréen, qui promettent une 
purge cet été après la saison ratée 
de l’équipe en championnat.

Le séjour à Doha lui a fait 
du bien

Le latéral droit champion 
d’Afrique avec l’EN en 2019 
se soignait à chaque fois qu’il 
se blessait sur place à Nice 
au centre d’entraînement de 
l’OGCN, qui dispose de toutes 
les infrastructures médicales et 
sportives pour permettre aux 
joueurs blessés de bien préparer 
leur retour sur les terrains. Après 
sa énième blessure musculaire, 
Youcef Atal s’est envolé pour le 
centre médico-sportif d’Aspetar 
(Qatar). Un lieu qui accueille de 
célèbres sportifs qui viennent 
suivre leur convalescence et 
repartent souvent en bonne 
santé. On espère que ce sera le 

cas pour Atal qui a vu sa carrière 
être stoppée ces trois dernières 
années par des blessures 
musculaires récurrentes. A Doha, 
Youcef Atal ne se soignait pas 
seulement, il profitait également 
des soirées ramadanesques pour 
passer de bons moments avec 
les internationaux algériens qui 
résident à Doha. Il y a quelques 
jours, ils étaient tous réunis 
autour d’une belle table à l’heure 
du f’tour, dans une ambiance 
conviviale. Youcef Atal avait 
la mine radieuse sur la photo 
postée par Adlène Guedioura sur 
les réseaux sociaux. Nul doute 
que pendant les moments passés 
ensemble, ils se sont remémorés 
les bons souvenirs notamment 
le sacre de l’EN à la CAN 2019 
d’Egypte. Pour résumer, Atal a 
joint l’utile à l’agréable durant 
ce séjour au Qatar, en se soignant 
mais également en se requinquant 
le moral, lui qui a subi un coup 
derrière la tête après sa dernière 
blessure.

Dans un récent communiqué de 
presse, la Jeunesse Sportive de 
Kabylie a annoncé un changement 

d’horaire pour le match aller des quarts 
de finale de la Ligue des Champions entre 
la formation algérienne et l’Espérance de 
Tunis.
« Nous informons nos chers supporters 
que l’horaire du match du quart de 

finale de la ligue des champions JSK-
EST, initialement prévu à 20h00, est 
officiellement décalé à 22h00 », a indiqué 
la JS Kabylie.
Pour rappel, les deux équipes 
s’affronteront, ce vendredi 21 avril 2023, 
au stade olympique du 5-juillet-1962. La 
manche retour est prévue une semaine 
plus tard au stade Radès de Tunis.

Décidément si il n’y a pratiquement 
pas de suspense pour le titre de 
champion, malgré la première 

défaite de la saison du CR Belouizdad à 
Oran, c’est pour le maintien le Ligue 1 que 
le combat semble féroce.
La JS Kabylie qui semblait dans de 
mauvais draps après une défaite houleuse 
face au Paradou, a vu ses adversaires 
directs perdre hier alors que son match 
face à l’USM Alger a été reporté.
En effet le Paradou AC qui compte quatre 
points d’avance sur le JSK est se trouve en 
position de premier non relégable, a perdu 
sur le score de 1-0 face au CS Constantine 
après un but conte son camps de Mokadem.

Le NC Magra pour sa part a été défait à 
Bechar par la JS Saoura sur le score de 2-0, 
des buts de Lahemri et Doucen.
Les deux clubs, le PAC et le NCM 
peuvent désormais être rattrapés 
mathématiquement par la JS Kabylie 
qui compte respectivement deux et trois 
matchs de moins que le Paradou et Magra.
Les kabyles qui ont encore de gros 
morceaux à affronter d’ici la fin de saison 
à savoir le CRB, l’USMA, le MCA, l’ESS 
ou la JS Saoura, va rencontrer aussi des 
adversaires directs au maintien lors des 
27e, 28e et 29e journée puisqu’outre 
Magra, l’US Biskra et le RC Arba ne sont 
pas encore sauvés.

Digard :
« On ne prendra aucun risque pour Atal »

CAF CL :
JS Kabylie - ES Tunis

La rencontre décalée à 22h

Ligue 1 (M-à-J) :
Le Paradou et Magra 
se mettent en danger
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Mercato :
Bataille à trois pour Houssem Aouar

Chelsea :
Thiago Silva flingue les patrons des Blues

Les statistiques de Chelsea – Real Madrid :
Pas de but mais encore un record pour Karim Benzema

Interrogé après la nouvelle 
défaite face au Real Madrid 
en quart de finale retour de 

Ligue des Champions (2-0, 4-0 
aux scores cumulés), le défenseur 
central brésilien de Chelsea 
Thiago Silva n’a pas hésité à s’en 
prendre à la politique sportive 
du propriétaire américain Todd 
Boehly.
Déjà battu à l’aller la semaine 
passée après avoir proposé une 
triste prestation au Santiago-
Bernabéu, Chelsea a montré un 
meilleur visage face à son public 
de Stamford Bridge mais n’a 
pas pu empêcher un deuxième 
revers face au Real Madrid, 
sur le même score que lors de 
la première manche, en quart 
de finale retour de la Ligue des 
champions. L’arrivée de Frank 

Lampard le 6 avril dernier sur 
le banc de l’équipe première 
n’aura donc pas suffi pour les 
Blues, déjà dans le mal en 
Premier League avec une triste 
onzième place au classement 
et sur quatre défaites de rang 
toutes compétitions confondues, 
soit depuis l’investiture de 
l’entraîneur intérimaire anglais.
Une situation sportive inattendue 
pour le nouveau propriétaire et 
homme d’affaires américain, 
Todd Boehly, qui avait mis la main 
à la poche lors des deux derniers 
mercatos afin de retrouver 
rapidement le haut niveau. Entre 
Enzo Fernandez (121 M€), 
Wesley Fofana (80,4 M€) ou 
encore Mykhaylo Mudryk (70 
M€), le CFC a déboursé pas moins 
de plus de 600 millions d’euros 

sur le marché des transferts pour 
renforcer au mieux l’effectif 
londonien, mais ni Thomas 
Tuchel (limogé en septembre), 
ni Graham Potter, arrivé dans la 
foulée et viré au début du mois, 
ni Lampard n’ont réussi à créer 
une nouvelle dynamique chez 
les Blues. Un constat partagé par 
Thiago Silva après l’élimination 
en C1…

Thiago Silva allume 
ses dirigeants

Interrogé après la nouvelle 
déroute européenne face à la 
Casa Blanca, le défenseur central 
et capitaine brésilien a confié 
la période compliquée que vit 
Chelsea cette saison. «La première 
étape de ce projet est terminée. 
Une première étape ratée, mais 
c’est fait… Nous ne pouvons 

pas blâmer les entraîneurs 
sans prendre également nos 
responsabilités. C’est une période 
difficile pour le club, avec 
beaucoup d’incertitude. Il y a eu 
un changement de propriétaire, 
des nouveaux joueurs qui sont 
arrivés… Il a fallu augmenter la 
taille du vestiaire car il ne pouvait 
plus accueillir tous les joueurs 
de l’effectif. Le point positif, 
c’est que nous avons de très 
bons joueurs désormais», a-t-il 
déclaré avant de s’en prendre à la 
politique sportive de la nouvelle 
direction londonienne.

«Mais d’un autre côté, il y en aura 
forcément qui seront mécontents 
de leur temps de jeu, ajoute 
l’ancien Parisien de 38 ans au 
bord du terrain. Il y aura toujours 
des joueurs déçus, tout le monde 
ne peut pas jouer en même temps. 
L’entraîneur ne peut aligner que 
onze joueurs parmi la trentaine 
figurant dans l’effectif. C’est 
difficile, certains se retrouvent 
hors du groupe. Il y a eu huit 
recrues en janvier. Il faut arrêter 
et mettre une stratégie en place 
pour ne pas répéter les mêmes 
erreurs la saison prochaine.» Un 
coup de gueule qui devrait arriver 
jusqu’aux oreilles du dirigeant 
américain, qui avait déjà conspué 
le vestiaire bleu après le revers 
subi à Madrid il y a une semaine. 
Le message est passé.

Même s’il n’a pas marqué 
contre Chelsea, Karim 
Benzema en a profité 

pour battre un nouveau record !
Avec notre partenaire Opta Sports, 
découvrez les principaux chiffres 
à retenir après le quart de finale 
retour de la Ligue des champions 
entre Chelsea et le Real Madrid 
(0-2) et la qualification des 
Madrilènes.

Le Real Madrid abonné 
aux demi-finales

● Le Real Madrid a atteint 
les demi-finales de Ligue des 
Champions pour la 9e fois sur les 
10 dernières années, au moins 4 
de plus que toute autre équipe (6 
pour le Bayern).
● Le Real Madrid s’est qualifié à 

l’issue d’une double confrontation 
à élimination directe en Ligue 
des Champions pour la 32e fois 
au XXIe siècle, plus haut total 
(Barcelone est deuxième avec 28 
qualifications).
● Chelsea a perdu 4 matches 
de suite toutes compétitions 
confondues pour la 1re fois 
depuis novembre 1993 (6).

● Le Real Madrid a rendu une 
3e clean sheet d’affilée en Ligue 
des Champions. Les Madrilènes 
n’avaient plus réalisé cette 
performance sur la phase à 
élimination directe depuis avril-
mai 2016.
● Chelsea est resté muet lors de 
3 de ses 4 derniers matches de 
Ligue des Champions, soit autant 

que sur ses 28 précédents.
● Le Real Madrid a gagné ses 6 
derniers matches à élimination 
directe en Ligue des champions, 
une première dans son histoire.

Benzema s’offre un nouveau 
record !

● Le Real Madrid a concédé 
19 tirs face à Chelsea sans 
encaisser de but, une première 
pour les Madrilènes en Ligue des 
Champions depuis la finale de la 
saison dernière contre Liverpool 
(24 tirs concédés).
● Grâce à son doublé, Rodrygo 
a désormais marqué 15 buts en 
Ligue des Champions. Il dépasse 
à cette occasion de 3 de ses 
compatriotes : Ronaldo, Adriano 
et Vinicius Junior (tous à 14). Son 

partenaire au Real Madrid est 
d’ailleurs celui qui lui a délivré 
le plus de passes décisives (3) en 
C1.
● En étant décisif pour la 11e 
fois cette saison en Ligue des 
Champions (6 buts, 5 passes 
décisives), Vinicius Junior a établi 
un nouveau record personnel en 
C1 (10 la saison passée).
● Karim Benzema est devenu 
le 5e joueur à atteindre la barre 
des 150 matches joués en Ligue 
des Champions après Cristiano 
Ronaldo, Iker Casillas, Lionel 
Messi et Xavi. Il a également 
disputé son 131e match avec le 
Real Madrid, devenant le joueur 
de champ ayant le plus défendu 
les couleurs madrilènes en C1.

Libre de tout contrat et 
très courtisé, le milieu 
offensif lyonnais vient de 

rembarrer un prétendant. Et il se 
rapproche à grands pas de l’AS 
Roma.
Libre au 30 juin, Houssem 
Aouar, qui va donc quitter son 
club formateur, fait l’objet de 
toutes les convoitises mais aussi 
de nombreuses rumeurs depuis le 
1er janvier et son statut officiel 
d’agent libre. Il a même été 
proche de rejoindre Manchester 
United dans le cadre d’un prêt de 
six mois dans les dernières heures 
du mercato hivernal. Et à écouter 
la presse sportive européenne, 
il a même déjà passé la visite 
médicale dans de nombreux 
clubs européens tels que le Real 
Betis, l’Eintracht Francfort ou 
l’AS Roma.
La vérité est bien plus complexe 

que cela. En position de force, 
le futur ex-Rhodanien attendait 
simplement qu’un projet 
ambitieux se présente à lui. Le 
Betis et le Napoli pensaient à 
lui. En Allemagne, l’Eintracht 
Francfort a manifesté son intérêt 
pour le joueur depuis plusieurs 
semaines. Le club germanique 
avait d’ailleurs formulé une offre 

financière juteuse, mais selon 
nos informations, le Lyonnais 
privilégie une équipe qui joue 
l’Europe et ne rejoindra donc pas 
l’Eintracht.

La Roma négocie, Naples va 
formuler une offre

En revanche, les nouvelles sont 
meilleures pour l’AS Roma. En 
Italie, les médias transalpins 

indiquaient dernièrement que le 
Lyonnais de 24 ans se rapprochait 
des Giallorossi. Son directeur 
sportif, Tiago Pinto, tentait quand 
même de botter en touche, tout 
en confirmant implicitement 
l’intérêt romain pour le joueur. « 
Est-ce que nous sommes en pole 
pour Aouar ? Je ne veux pas être 
comme Ferrari, qui fait tant de 
choses et ne gagne pas (rires). Ce 
n’est pas le moment d’en parler, 
c’est un grand joueur et il a 
souvent été approché par la Roma, 
nous verrons ce qui se passera. 
» Selon nos informations, cela 
devrait rapidement s’accélérer 
entre les deux parties.

La Ligue des Champions, 
objectif avoué 

du milieu lyonnais
Nous pouvons vous indiquer 
que la Roma va prochainement 
prendre contact avec l’OL pour 

annoncer aux Gones qu’elle va 
entrer en négociation avec Aouar. 
Un accord entre la formation 
italienne et le joueur est fortement 
envisageable, car aujourd’hui, 
le club de la Louve est l’une des 
équipes les mieux placées dans ce 
dossier. Troisième du classement 
de Serie A. Mais attention car 
le Napoli, qui va formuler une 
offre officielle dans les prochains 
jours, et l’AC Milan, qui s’est 
concrètement positionné, sont 
toujours présents. Une bataille à 
trois se dispute actuellement en 
coulisses pour ces équipes qui 
visent une qualification en Ligue 
des champions. Une compétition 
à laquelle le milieu lyonnais tient 
beaucoup, lui qui avait tant brillé 
lors du Final 8 disputé en 2021 
au Portugal notamment face à 
Manchester City…
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EUROPE :
L’Allemagne vient de quitter le nucléaire

Pourquoi ça fait polémique

Les centrales nucléaires es centrales nucléaires 
de Isar II, Emsland et de Isar II, Emsland et 
Neckarwestheim II ont Neckarwestheim II ont 

été définitivement éteintes été définitivement éteintes 
à la mi-avril 2023. Cette à la mi-avril 2023. Cette 
fermeture, qui acte la sortie fermeture, qui acte la sortie 
du nucléaire en Allemagne, a du nucléaire en Allemagne, a 
généré une intense polémique.généré une intense polémique.
Les centrales nucléaires Les centrales nucléaires 
de Isar II, Emsland et de Isar II, Emsland et 
Neckarwestheim II ont été Neckarwestheim II ont été 
définitivement éteintes à la mi-définitivement éteintes à la mi-
avril 2023. Cette fermeture, avril 2023. Cette fermeture, 
qui acte la sortie du nucléaire qui acte la sortie du nucléaire 
en Allemagne, a généré une en Allemagne, a généré une 
intense polémique.intense polémique.
C’est historique en Allemagne C’est historique en Allemagne 
: les dernières centrales : les dernières centrales 
nucléaires ont fermé durant le nucléaires ont fermé durant le 
week-end du 15 et du 16 avril week-end du 15 et du 16 avril 
2023. La fin du programme 2023. La fin du programme 
nucléaire allemand — qui a nucléaire allemand — qui a 
été enclenché il y a soixante été enclenché il y a soixante 
ans — n’est pas sans causer un ans — n’est pas sans causer un 
important remous politique, important remous politique, 
tant au niveau national tant au niveau national 
qu’européen. La décision, qu’européen. La décision, 
irrévocable dorénavant, fait irrévocable dorénavant, fait 
débat : pour les opposants, débat : pour les opposants, 
c’est une absurdité écologique c’est une absurdité écologique 
et économique.et économique.
En creux, le problème n’est pas En creux, le problème n’est pas 
tant l’arrêt des réacteurs que le tant l’arrêt des réacteurs que le 
timing. Pour les détracteurs, timing. Pour les détracteurs, 
il est tout bonnement trop tôt il est tout bonnement trop tôt 
pour mettre fin au nucléaire, pour mettre fin au nucléaire, 
le risque étant de compenser le risque étant de compenser 
avec les énergies fossiles — avec les énergies fossiles — 
dont les gaz à effet de serre dont les gaz à effet de serre 
sont à l’origine du changement sont à l’origine du changement 
climatique.climatique.
Certes, l’Allemagne Certes, l’Allemagne 

développe peu à peu les développe peu à peu les 
énergies renouvelables — en énergies renouvelables — en 
visant quasiment du 100 % visant quasiment du 100 % 
autour de 2035. Mais le fossile autour de 2035. Mais le fossile 
— comme le charbon — se — comme le charbon — se 
développe tout autant à mesure développe tout autant à mesure 
que le pays sort du nucléaire. que le pays sort du nucléaire. 
Cette répartition s’observe tout Cette répartition s’observe tout 
particulièrement ces dernières particulièrement ces dernières 
années, comme en attestent années, comme en attestent 
les données issues de l’AGEB les données issues de l’AGEB 
(groupe de travail allemand (groupe de travail allemand 
sur les bilans énergétiques) :sur les bilans énergétiques) :
En proportion : aujourd’hui, 30 En proportion : aujourd’hui, 30 
% de la production énergétique % de la production énergétique 
de l’Allemagne provient des de l’Allemagne provient des 
énergies fossiles. Certes, le énergies fossiles. Certes, le 
renouvelable correspond à renouvelable correspond à 
44 % du total et augmente. 44 % du total et augmente. 
Mais le chiffre du fossile est Mais le chiffre du fossile est 
lui aussi en augmentation, lui aussi en augmentation, 
là où il devrait baisser face à là où il devrait baisser face à 
l’urgence climatique.l’urgence climatique.
C’est d’ailleurs tout le C’est d’ailleurs tout le 
problème mis en avant par les problème mis en avant par les 
détracteurs de la sortie actuelle détracteurs de la sortie actuelle 
du nucléaire en Alelmagne du nucléaire en Alelmagne 
: seulement 6 % de l’énergie : seulement 6 % de l’énergie 
produite par les centrales qui produite par les centrales qui 
viennent de fermer vont être viennent de fermer vont être 
remplacées par des énergies remplacées par des énergies 
renouvelables. Le reste sera renouvelables. Le reste sera 
compensé par du gaz et du compensé par du gaz et du 
charbon.charbon.
Cet accroissement des Cet accroissement des 
énergies fossiles a donné lieu énergies fossiles a donné lieu 
à une vive mobilisation en à une vive mobilisation en 
début d’année à Lützerath, où début d’année à Lützerath, où 
une mine de lignite (charbon) une mine de lignite (charbon) 
à ciel ouvert, tenue par RWE à ciel ouvert, tenue par RWE 
(conglomérat énergétique (conglomérat énergétique 
allemand), est censée allemand), est censée 

s’étendre. Ce qui nécessite s’étendre. Ce qui nécessite 
de raser tout un village. de raser tout un village. 
L’objectif est de compenser L’objectif est de compenser 
les pertes après l’arrêt des les pertes après l’arrêt des 
importations provenant de la importations provenant de la 
Russie. Lors d’affrontements Russie. Lors d’affrontements 
parfois violents, des militants parfois violents, des militants 
écologistes s’y étaient alors écologistes s’y étaient alors 
opposés aux autorités — Greta opposés aux autorités — Greta 
Thunberg y avait d’ailleurs été Thunberg y avait d’ailleurs été 
arrêtée.arrêtée.
De son côté, l’Allemagne s’est De son côté, l’Allemagne s’est 
engagée à fermer ses dernières engagée à fermer ses dernières 
centrales fossiles d’ ici la fin centrales fossiles d’ici la fin 
de la décennie 2030, afin de de la décennie 2030, afin de 
reposer quasi exclusivement reposer quasi exclusivement 
sur le renouvelable. Mais sur le renouvelable. Mais 
malgré cet objectif, les malgré cet objectif, les 
émissions émises en 10 ans émissions émises en 10 ans 
ont un impact significatif, ont un impact significatif, 
là où le dernier rapport du là où le dernier rapport du 
GIEC appelle à des réductions GIEC appelle à des réductions 
rapides et massives des gaz rapides et massives des gaz 
à effet de serre le plus tôt à effet de serre le plus tôt 
possible.possible.

Quel mix énergétique Quel mix énergétique 
est idéal face à l’urgence est idéal face à l’urgence 

climatique ?climatique ?
La situation a fait réagir La situation a fait réagir 
jusqu’en France, la plupart jusqu’en France, la plupart 
des politiques y allant de des politiques y allant de 
leurs tweets en fonction de leurs tweets en fonction de 
leur positionnement pro, leur positionnement pro, 
ou anti-nucléaire. Mais des ou anti-nucléaire. Mais des 
scientifiques ont également scientifiques ont également 
pris la parole en rappelant pris la parole en rappelant 
l’état des connaissances sur l’état des connaissances sur 
la transition écologique. « En la transition écologique. « En 
Europe, fermer des centrales Europe, fermer des centrales 
nucléaires avant de fermer nucléaires avant de fermer 
des centrales fossiles (charbon des centrales fossiles (charbon 
puis gaz) est difficile à puis gaz) est difficile à 

comprendre dans ce contexte comprendre dans ce contexte 
», a estimé Valérie Masson-», a estimé Valérie Masson-
Delmotte dans un tweet du Delmotte dans un tweet du 
15 avril, au cours d’un thread 15 avril, au cours d’un thread 
explicatif où elle partageait explicatif où elle partageait 
également un graphique également un graphique 
montrant l’augmentation montrant l’augmentation 
des émissions de carbone de des émissions de carbone de 
l’Allemagne.l’Allemagne.
Les études scientifiques Les études scientifiques 
vont effectivement dans le vont effectivement dans le 
sens d’une anomalie dans la sens d’une anomalie dans la 
gestion allemande. « Nous gestion allemande. « Nous 
constatons que les réductions constatons que les réductions 
de la production d’électricité de la production d’électricité 
nucléaire ont été compensées nucléaire ont été compensées 
principalement par des principalement par des 
augmentations de la production augmentations de la production 
au charbon et des importations au charbon et des importations 
nettes d’électricité », nettes d’électricité », 
écrivent les auteurs de écrivent les auteurs de 
travaux publiés début 2022 travaux publiés début 2022 
dédiés à l’Allemagne. « Nos dédiés à l’Allemagne. « Nos 
estimations du coût social de estimations du coût social de 
l’abandon progressif vont de l’abandon progressif vont de 
3 à 8 milliards d’euros par an. 3 à 8 milliards d’euros par an. 
La majeure partie de ce coût La majeure partie de ce coût 
provient de l’augmentation provient de l’augmentation 
du risque de mortalité associé du risque de mortalité associé 
à l’exposition à la pollution à l’exposition à la pollution 
atmosphérique locale émise atmosphérique locale émise 
lors de la combustion de lors de la combustion de 
combustibles fossiles. »combustibles fossiles. »
Le risque de mortalité dû à Le risque de mortalité dû à 
la pollution de l’air, auquel la pollution de l’air, auquel 
fait référence cette étude est fait référence cette étude est 
bien documenté. Une étude bien documenté. Une étude 
parue en 2021 n’hésitait à parue en 2021 n’hésitait à 
faire le rapprochement avec faire le rapprochement avec 
une forme de pandémie en une forme de pandémie en 
soulignant un chiffre : on soulignant un chiffre : on 
compte 8,8 millions de décès compte 8,8 millions de décès 

prématurés par an en raison de prématurés par an en raison de 
la pollution de l’air. D’autres la pollution de l’air. D’autres 
travaux montrent un potentiel travaux montrent un potentiel 
impact sur le fonctionnement impact sur le fonctionnement 
cognitif.cognitif.
Quant à la place du nucléaire, Quant à la place du nucléaire, 
un rapport de RTE en un rapport de RTE en 
France étudiait différents France étudiait différents 
scénarios possibles dans le scénarios possibles dans le 
mix énergétique — c’est-mix énergétique — c’est-
à-dire entre les différentes à-dire entre les différentes 
sources possibles d’énergie. sources possibles d’énergie. 
L’étude en arrivait à la L’étude en arrivait à la 
première conclusion évidente première conclusion évidente 
qu’« atteindre la neutralité qu’« atteindre la neutralité 
carbone est impossible sans carbone est impossible sans 
un développement significatif un développement significatif 
des énergies renouvelables des énergies renouvelables 
». Mais la seconde ». Mais la seconde 
conclusion était aussi que ce conclusion était aussi que ce 
développement devait être développement devait être 
soutenu par le maintien des soutenu par le maintien des 
réacteurs nucléaires pendant réacteurs nucléaires pendant 
un temps suffisant, au risque, un temps suffisant, au risque, 
sinon, que le renouvelable sinon, que le renouvelable 
soit trop coûteux et que son soit trop coûteux et que son 
extension ralentisse donc. En extension ralentisse donc. En 
clair, l’ idée est que le nucléaire clair, l’idée est que le nucléaire 
serve d’outil transitoire vers serve d’outil transitoire vers 
la neutralité carbone, afin la neutralité carbone, afin 
d’éviter à tout prix que le d’éviter à tout prix que le 
recours aux émissions les plus recours aux émissions les plus 
polluantes.polluantes.
Le débat concernant Le débat concernant 
l’Allemagne n’est donc l’Allemagne n’est donc 
pas réellement sur un pas réellement sur un 
positionnement « pour » ou « positionnement « pour » ou « 
contre » l’énergie nucléaire. contre » l’énergie nucléaire. 
La polémique provient La polémique provient 
essentiellement du timing essentiellement du timing 
choisi par l’Allemagne dans choisi par l’Allemagne dans 
son mix énergétique.son mix énergétique.
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En Bref...

Samsung veut changer Google pour Bing 
sur ses smartphones... mais le peut-il ?

Instagram étend une fonctionnalité 
trop peu utilisée, car jaloux de Linktree Une importante faille de sécurité a 

été découverte par un membre du 

groupe d’analyses des menaces de 

Google. Elle concerne notamment le 

navigateur Chrome. Peu d’éléments 

ont été communiqués par le géant 

américain, mais la défaillance 

proviendrait d’une « confusion de 

type » dans le moteur JavaScript V8, 

selon 01Net. Elle concernerait tant 

Windows, Mac que Linux, précise 

BFMTV.

Les pirates seraient capables de 

faire planter le navigateur mais 

aussi d’exécuter du code arbitraire, 

à travers une page HTML. « L’accès 

aux détails et aux liens des bugs 

peut être restreint jusqu’à ce qu’une 

majorité des utilisateurs aient reçu 

un correctif », a indiqué Google.

Mettre à jour son navigateur

Cette faille aurait déjà été exploitée 

par des pirates. Pour éviter les 

problèmes, il est plus que conseillé 

de mettre à jour son navigateur, sans 

attendre la mise à jour automatique. 

Le procédé est simple. Il suffit 

d’allumer Chrome et de cliquer sur 

les trois petits points en haut à droite 

de la fenêtre. Puis de cliquer sur « 

Aide » et sur « À propos de Google 

Chrome ».

Il est ensuite proposé de « Mettre à 

jour Google Chrome ». L’utilisateur 

n’a plus qu’à attendre et à relancer 

son navigateur. Il se retrouve ainsi 

protégé. Si cette mise à jour n’est 

pas encore disponible, il faudra 

se montrer patient et éviter les 

sites Internet jugés douteux, en 

attendant.

En fin de semaine dernière, 
on apprenait les projets de 
Google concernant l’intelli-
gence artificielle maison.
Chez Samsung, on aurait ré-
cemment envisagé de délais-
ser le moteur de recherche 
Google au profit de Bing, 
mais quitter Google n’est pas 
chose aisée…
Bing à la place de Google 

chez Samsung ?

Voilà quelques semaines déjà 
que le moteur de recherche 
Bing, signé Microsoft, a 
refait surface. En effet, si 
ce dernier disposait jusqu’à 
présent d’un succès somme 
toute très relatif, les progrès 
de Microsoft en matière d’IA 
ont remis Bing sur le devant 
de la scène.
Du côté de chez Google, on 
a également un vaste projet à 

venir concernant l’IA (avec 
le projet Magi), mais le New 
York Times évoquait la possibi-
lité pour Samsung de délaisser 
Google… au profit de Bing.
En effet, si le moteur de re-
cherche Google est installé par 
défaut sur les smartphones du 
géant coréen depuis une dou-
zaine d›années maintenant, 
Samsung aurait songé à rempla-
cer Google par Bing, et ses nou-
velles fonctionnalités en termes 
d›IA. Le contrat qui lie Sam-
sung à Google représenterait un 
chiffre d›affaires de 3 milliards 
de dollars (pour Google).
Samsung finalement lié à 
Google
Pour Google, voir Samsung mi-
grer du côté de chez Microsoft 
n›est pas envisageable, mais se-
lon de nouveaux éléments, rap-
portés par Andreas Proschofsky, 
Samsung serait en réalité « lié 
à Google », et ne pourrait pas 
quitter ce dernier… sous peine 
de perdre (très) gros.
Selon le journaliste : « les 
constructeurs Android doivent 

signer un accord appelé Mobile 

Application Distribution Agree-

ment (MADA) s’ils veulent 

obtenir une licence pour utiliser 

le Play Store et d’autres appli-

cations Google. » Ce même 

accord comprendrait un certain 

nombre de règles… dont l’obli-

gation d’utiliser Google Search 

par défaut (sur certains mar-

chés, dont les États-Unis).

Aussi, remplacer Google Search 

par un autre moteur de recherche 

pourrait empêcher Samsung de 

bénéficier de nombreux autres 
outils signés Google, à com-

mencer par Google Maps ou 

encore Gmail, sans oublier la 

boutique Google Play.

Toujours selon Andreas Pros-

chofsky, Samsung disposerait 

d›autres moyens pour faire 

pression sur Google, mais il 

faudra vraisemblablement trou-

ver autre chose que la menace 

Microsoft Bing.

Depuis peu, Instagram 
permet aux utilisateurs 
d’ajouter plusieurs liens 

à leur bio.
Selon Mark Zuckerberg, il s’agit 
de répondre favorablement aux 
requêtes de nombreux utilisa-
teurs.
Du Linktree dans mon Insta-

gram?
Jusqu’à présent, il n’était pos-
sible d’ajouter qu’un seul lien 
sur votre profil Instagram. Avec 
la nouvelle mise à jour (en cours 
de déploiement), Instagram per-
met d’ajouter de multiples liens, 
avec la possibilité de grimper 
jusqu’à cinq liens au maximum. 
Pratique pour renvoyer votre 

communauté vers vos autres pla-
teformes de prédilection.
En février dernier, Meta annon-
çait les « Broadcasts Channels » 
sur Instagram, dont le principe 
reprenait celui d’une autre appli-
cation de messagerie très réputée 
: Telegram. Et c’est justement 
par ce même biais que Mark 
Zuckerberg a confirmé l’arrivée 
de cette autre fonction, inspirée 
cette fois… de Linktree.
« Vous pouvez désormais ajou-
ter jusqu’à cinq liens dans votre 
bio Instagram. Probablement 
l’une des fonctionnalités les plus 
demandées que nous ayons eues 
», explique le grand manitou de 
Meta.

Jusqu’à cinq liens dans votre 
bio

À l›heure actuelle, l›affichage 
choisi par Instagram n›est pas 
des plus élégants, mais reste 
néanmoins fonctionnel. En effet, 
lorsqu›un profil affiche plusieurs 
liens dans sa bio, Instagram va 
afficher uniquement le premier, 
et indiquer le nombre de liens 
supplémentaires.
En cliquant sur le premier lien, 
un écran de sélection s›ouvre 
et permet alors de visualiser 
tous les liens. Pas forcément un 
modèle d›ergonomie donc, mais 
on imagine que Meta peaufinera 

tout cela au fil des semaines à 
venir. Pour l›utilisateur, c›est 
la possibilité de rediriger sa 
communauté vers son site per-
sonnel par exemple, mais aussi 
d›indiquer son compte Twit-
ter, son compte Facebook, son 
compte TikTok, sa boutique…
Enfin, concernant Instagram, si 
vous faites partie des utilisateurs 
régulièrement mentionnés dans 
des publications commerciales 
frauduleuses qui remplissent 
vos notifications depuis des se-
maines, il existe un moyen de 
mettre un terme à ce spam sau-
vage (souvent signé Shein).
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Un médicament a 
permis à de nombreux 
jeunes de connaître 

une repousse complète ou 
presque complète de leurs 
cheveux. Explications.
La pelade est une perte 
soudaine de cheveux sans 
cause apparente. Si elle est 
observée chez les deux sexes 
et à tous les âges, elle déclare 
fréquemment chez les enfants 
et les adolescents. «La pelade 
a probablement pour origine 
une réaction auto-immune au 
cours de laquelle les défenses 
immunitaires attaquent à tort 
les follicules pileux. La pelade 
n’est pas la conséquence 
d’un autre trouble, mais 
certaines personnes peuvent 
également avoir un trouble 
de la thyroïde ou un vitiligo 
(trouble de la pigmentation 
cutanée) coexistant», détaille 
le manuel MSD. Comme le 
complète la Société française 
de dermatologie, ce terme 

général désigne «une chute de 
cheveux, quelle qu’en soit la 
cause».
La pelade peut être traitée 
par corticoïdes, actuellement 
des équipes scientifiques 
travaillent à mettre au 
point des médicaments 
spécifiques. Aux États-Unis, 
un essai clinique dirigé par 
l’Université de Yale a permis 
d’identifier un médicament 
efficace pour traiter l’alopécie 
areata (la pelade). Ce nouveau 
médicament est un inhibiteur 
de Janus kinase (JAK) connu 
sous le nom de ritlecitinib, 
il a été développé par le 
laboratoire Pfizer.
Des résultats encourageants
«Ce nouveau travail est 
un énorme progrès pour le 
traitement de l’alopécie areata 
car l’essai clinique a impliqué 
des adolescents en plus des 
adultes», a déclaré Brett 
King, professeur agrégé de 
dermatologie à la Yale School 

of Medicine et premier auteur 
de l’étude. Avant de compléter 
: «Parce que l’alopécie areata 
affecte fréquemment les 
enfants et les adolescents, il 
est révolutionnaire de faire 
progresser un médicament 
qui montre la sécurité et 
l’efficacité dans le traitement 
des patients plus jeunes». Les 
conclusions ont été publiées 
dans The Lancet.
L’essai de phase 3 a suivi 
718 patients, dont plus de 
100 adolescents, dans 118 
hôpitaux et cliniques répartis 
dans 18 pays. Tous les 
participants avaient au moins 
50 % de perte de cheveux 
due à la pelade. Quels sont 
les résultats ? Selon le 
communiqué de l’étude, 
de nombreux patients ont 
connu une repousse complète 
ou presque complète des 
cheveux du cuir chevelu après 
24 semaines d’utilisation. 
«A la semaine 24, 38 (31%) 

des 124 patients du groupe 
ritlécitinib 200 mg + 50 mg, 
27 (22%) des 121 patients 
du groupe 200 mg + 30 mg, 
29 (23%) des 124 patients du 
groupe 50 mg, 17 (14 %) des 
119 patients du groupe 30 mg 
et deux (2 %) des 130 patients 
du groupe placebo ont eu 
une réponse basée sur un 
score SALT de 20 ou moins», 
rapporte l’étude.  Un score 

SALT de 100 indique une 
absence complète de cheveux, 
un score de 0 désigne une 
repousse complète.
Une utilisation continue 
pendant 24 semaines 
supplémentaire a permis à 
davantage de patients d’avoir 
une repousse. Une étude sur 
le long terme est actuellement 
en cours pour confirmer les 
résultats.

Présentée lors d’un 
congrès, une nouvelle 
étude détaille comment 

le microbiote intestinal, ou 
flore intestinale, évolue durant 
les premiers mois suivant la 
naissance. Une information 
importante pour d’éventuels 
traitements.
Depuis quelques années, de 
nombreux travaux scientifiques 
mettent en avant l’importance de 
la composition et de la diversité 
du microbiote intestinal pour 
la santé, et notamment la santé 
métabolique.
Présentée lors du Congrès 
européen de microbiologie 
clinique et des maladies 
infectieuses qui s’est tenu à 
Copenhague (Danemark) entre 
le 15 et le 18 avril dernier, 
une étude dévoile de nouvelles 
données quant à l’évolution 
du microbiote intestinal lors 
des premiers mois suivant la 
naissance.
Car, rappelons-le, le microbiote 
intestinal, ou flore intestinale, 
regroupe l’ensemble des 
micro-organismes colonisant 
l’appareil digestif. Ce dernier 

est stérile ou presque à la 
naissance. Très rapidement, il va 
être colonisé par des bactéries, 
virus, champignons et autres 
protozoaires, donnant naissance 
au microbiote intestinal, 
lequel va évoluer tout au long 
de la vie, sous l’influence de 
l’alimentation, d’éventuelles 
infections, de traitements 
antibiotiques ou d’autres 
facteurs. L’obésité, le diabète, 
les maladies inflammatoires de 
l’intestin ou encore l’asthme 
pourraient en partie découler 

d’un microbiote déséquilibré, 
pauvre en certaines “bonnes” 
bactéries.
Ici, l’équipe de recherche 
a prélevé et analysé des 
échantillons de selles de 165 
nouveau-nés, à l’accouchement 
(T0), à la sortie de la maternité 
(T1, soit dans les 2-3 jours 
suivant la naissance), à des 
stades ultérieurs chez les 
nourrissons hospitalisés en 
soins intensifs (T2), puis à l’âge 
de trois mois (T3). En tout, 495 
échantillons de selles ont été 

collectés, et 370 ont pu être 
analysés.
Les analyses ont révélé un 
plus grand nombre d’espèces 
bactériennes différentes, et 
donc une plus grande diversité 
dans les échantillons prélevés à 
la naissance (T0) que dans ceux 
prélevés ensuite (T1, T2 et T3), 
preuve que la composition du 
microbiote évolue rapidement.
Le temps, facteur d’influence 

majeur
Dans le détail, l’étude a permis 
de connaître quelles étaient les 
espèces les plus abondantes aux 
différents stades analysés :
• Lactobacillaceae/
Pseudomonadaceae à T0,
• Bacterioridaceae/
Enterobacteriaceae/
Enterococcaceae/
Staphylococcaceae à T1,
• Bifidobacteriaceae/
Veillonellaceae/
Lachnospiraceae à T3.
À noter qu’à T0 et T3, une plus 
grande proportion de bactéries 
de la famille Bifidobacteriaceae 
a été constatée dans les 
échantillons de nourrissons 
nés par césarienne, par rapport 

aux bébés nés par voie basse 
(accouchement vaginal).
“La colonisation microbienne 
de l’environnement intestinal 
se déroule à travers des stades 
de développement distincts et 
le temps apparaît comme le 
facteur de modification le plus 
important au début de la vie”, 
a commenté le Pr Vincenzo Di 
Pilato, chercheur à l’Université 
de Gènes (Italie) et coauteur de 
l’étude, dans un communiqué 
(Source 1). “Une meilleure 
connaissance de la façon dont 
le microbiote intestinal évolue, 
de presque stérile à la naissance, 
à un écosystème diversifié 
et sain plus tard dans la vie, 
nous permettrait d’identifier 
un microbiote malsain ou 
dysbiotique” (déséquilibré, 
N.D.L.R.), a-t-il ajouté. Le 
chercheur estime que cette étude 
peut aider à la mise en place 
d’approches thérapeutiques 
pour “corriger” un éventuel 
déséquilibre du microbiote, 
en vue de limiter la survenue 
de maladies au cours de la vie 
future.

Des résultats encourageants dans un traitement contre 
la pelade chez les adolescents

Microbiote intestinal : une étude révèle comment il évolue au 
cours des premiers mois de vie
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Si les pores de la peau 
ne peuvent pas être 
véritablement resserrés, 

il est possible de réduire leur 
apparence. Un expert de la 
peau donne des conseils pour 
avoir un épiderme plus net.
Les pores de la peau sont 
essentiels pour que celle-ci 
puisse respirer, rejeter le sébum 
ainsi que la transpiration. Ils sont 
tout à fait naturels et ne peuvent 
pas être “éliminés” ou “effacés”. 
Par contre, il arrive parfois que 
les pores soient très dilatés et 
apparents, cela s’explique par 
le fait que les cellules mortes 
de la peau, le maquillage, la 
saleté et le sébum sont “piégés” 
à l’intérieur. C’est la raison pour 
laquelle peau grasse et pores 
dilatés vont souvent de pair, et 
que ces pores sont plus visibles 
sur la zone T. Parce que c’est là 
où la concentration de glandes 
sébacées est élevée.

Pores dilatés : bien nettoyer 
sa peau pour les rendre moins 

visibles
Pour réduire leur apparence, 
le chimiste en cosmétiques 
Amoudax a donné ses conseils 
en vidéo sur Tik Tok. Il rappelle 
dans un premier temps que 

“refermer et resserrer les pores 
n’est pas possible”, mais on 
peut faire en sorte de les rendre 
moins visibles. Sa première 
recommandation ? Réaliser un 
double nettoyage de peau, qui 
consiste à démaquiller, avec une 
huile ou un baume par exemple, 
et à ensuite nettoyer sa peau 
avec un soin moussant ou un 
gel afin d’éliminer l’intégralité 
des résidus du maquillage. 
“Enormément de personnes ne 
se démaquillent pas bien le soir 
et ça peut être problématique”, 
affirme-t-il.
Il conseille aussi une exfoliation 
régulière, 2 à 3 fois par semaine 
voire plus, “si votre peau le 
tolère”. Le spécialiste cite 
notamment des gommages à 
l’acide salicylique, actif capable 
de nettoyer les pores parce qu’il 
est lipophile, c’est-à-dire qu’il a 
la capacité à débarrasser la peau 
de l’excès de sébum.

Les soins à choisir pour une 
peau plus nette

L’expert recommande également 
de se tourner vers des soins qui 
contiennent l’actif star de la 
peau dont tout le monde parle 
ces derniers temps, le rétinol. “Il 
va augmenter le renouvellement 

cellulaire, il va améliorer la 

texture et réduire l’apparence 

des pores” indique-t-il. Attention 

toutefois, le rétinol peut irriter 

et assécher la peau s›il n›est 

pas utilisé convenablement : 

il est d›ailleurs déconseillé de 

l›utiliser la journée car il s›agit 

d›un actif photo-sensibilisant. Il 

est préférable de l›utiliser le soir, 

en n›oubliant pas d›appliquer 

une crème solaire visage le 

lendemain.

D’une manière générale, 

il conseille de choisir “des 

ingrédients qui vont réguler la 

sécrétion de sébum”, comme la 

niacinamide, le zinc ainsi que 

l’extrait de bardane. Enfin, voici 
un dernière habitude à adopter, 

la crème solaire au quotidien. 

On sait que son utilisation est 

essentielle pour réduire le risque 

de cancer du sein, pour limiter le 

vieillissement cutané prématuré, 

mais pas que : “la dégradation de 

collagène aggrave l’apparence 

des pores” ajoute-t-il.

La crasse qui s’accumule sur 
les téléphones favoriserait 
l’inflammation de l’épiderme et 
les poussées d’acné, selon des 
dermatologues américains.
Ce n’est pas un secret : les 
téléphones sont des nids à 
bactéries. Ils en transportent 
même dix fois plus que des 
toilettes publiques !
Mais quel est l’impact de 
ces germes sur la peau ? Des 
dermatologues se sont penchés 
sur la question dans un article du 
Huffington Post et selon eux, la 
crasse présente sur les téléphones 
pourrait réellement endommager 
l’épiderme.
Première conséquence, 
d’après le Dr Estee Williams, 
dermatologue à New York : 
l’obstruction des pores à cause 
de la saleté accumulée sur ces 
petits appareils. Un phénomène 
qui pourrait en déclencher un 
autre : l’acné !
«Lorsque le téléphone est posé 
contre la joue, le sébum, la saleté 
et le maquillage s’accumulent, 
puis est à nouveau transféré sur le 

visage à un autre moment, ce qui 
peut contribuer à l’inflammation 
et à l’obstruction des pores», 
précise le Dr Joshua Zeichner, 
également dermatologue à New 
York. Les deux spécialistes 
affirment ainsi qu’une poussée 
d’acné sur un seul côté du 

visage est généralement due au 
téléphone !
Pas de panique, il existe des 
solutions pour préserver sa peau. 
Les experts conseillent ainsi 
de désinfecter régulièrement 
son téléphone avec de l’alcool 
à friction, de nettoyer sa 

peau endommagée avec des 
produits adaptés et d’utiliser des 
écouteurs, plutôt que de poser 
son téléphone contre sa joue.
Mais l’obstruction des 
pores, l’acné ou encore les 
inflammations ne seraient pas les 
seuls méfaits du téléphone sur 

la peau : la lumière bleue qu’il 
produit est accusée d’accélérer 
le vieillissement cutané. Même 
si la science ne confirme pas 
formellement ce phénomène, le 
Dr Joshua Zeichner recommande 
l’utilisation de produits 
antioxydants en prévention.

Acné, pores obstrués… Comment le téléphone détériore 
votre peau

Comment réduire l’apparence des pores ?
 Les conseils d’un expert



Jeudi 20 Avril 2023 

Culture18 SeybouSe Times

Le film Saleeg sera projeté au 
Festival international du film 
d’animation d’Annecy, en France, 
qui se tiendra au mois de juin. Sa 
sélection vient confirmer l’essor 
de la scène cinématographique 
saoudienne. 
Cet événement annuel s’impose 
comme le festival de films 
d’animation le plus ancien et 
le plus prestigieux du monde. 
Créé en 1960, il rassemble des 
centaines d’amateurs et d’experts 
du monde de l’animation afin 
de célébrer les styles et les 
techniques qui sont à l’œuvre 
dans ce type de production. 
Saleeg est un film de neuf 
minutes et trente-neuf secondes 
réalisé en 2022 au moyen de 
marionnettes. Il a été tourné à 
Amsterdam (Pays-Bas) dans les 
ateliers de la société d’animation 
5 A.M Studios.  
Ce film, sous-titré en ourdou, 
en tigrigna et en anglais, est une 
comédie familiale interprétée en 
arabe (dialecte saoudien). Il sera 
projeté en avant-première lors du 
festival. 
Dans la catégorie des 
courts métrages, intitulée 
«Perspectives», il sera en 
compétition avec dix-huit films 
produits dans des pays comme la 

Chine, l’Allemagne, l’Espagne, 
l’Inde, le Brésil, la Turquie, le 
Mexique et le Canada. 
Lors d’un entretien accordé 
à Arab News, la réalisatrice 
saoudienne Afnan Bawyan a 
expliqué qu’elle essayait de 
trouver un sens à sa vie lorsqu’elle 
a choisi de faire carrière dans le 
cinéma. 
«Une chose est certaine: la 
cinématographie nous aide à 
nous exprimer et elle associe 
différents langages en une seule 
production: raconter une histoire, 
dessiner en couleurs, inventer 
des personnages, composer des 
dialogues, concevoir le temps et 
l’espace, dessiner la vie et ses 
notions.»  
Originaire de La Mecque, 
Mme Bawyan est titulaire 
d’une licence de chimie. Outre 
les ateliers organisés par la 
Commission saoudienne 
du cinéma auxquels elle a 
participé, elle a appris par 
elle-même les secrets de l’art 
cinématographique. 
«Le scénario a pris du temps. 
Je l’ai écrit entre 2019 et 2021. 
J’ai rédigé vingt versions 
préliminaires. Cependant, la 
production a été réalisée en dix 
mois», confie-t-elle. 

Les films réalisés grâce à la 
technique du stop-motion 
(animation en volume, ou 
animation pas-à-pas, une 
technique d’animation utilisée 
avec des objets réels, dotés de 
volume, NDLR) exigent en 
général plus de temps que les 
autres. Pour les réaliser, en effet, 
il faut construire des décors 
en miniature puis concevoir 
et fabriquer des marionnettes 
spéciales qui peuvent être 
contrôlées de manière appropriée, 
explique la réalisatrice. 
Un squelette composite de 
tyrannosaure rex, espèce ayant 
vécu il y a environ 65-67 millions 
d’années, a été vendu mardi aux 
enchères en Suisse près de 5,6 
millions d’euros.
Selon la maison de vente aux 
enchères Koller, qui a procédé à 
la vente, il était estimé entre cinq 
et huit millions de francs suisses.
Le prix au marteau a atteint 4,8 
millions de francs suisses, et le 
prix final – incluant les frais – 
s’élève à 5,5 millions de francs 
suisses (5,9 millions d’euros), 
a indiqué un porte-parole de la 
maison de vente, Karl Green.
Appelé Trinity, le squelette 
d’environ 3,9 mètres de hauteur 
et 11,6 mètres de long est en fait 

un assemblage d’os issus de trois 
différents T-Rex retrouvés entre 
2008 et 2013 dans des formations 
du Montana et du Wyoming, dans 
le Nord-Ouest des États-Unis, 
selon le catalogue de vente.
C’est sur ces sites que deux 
autres importants squelettes de 
T-Rex avaient été découverts 
puis mis aux enchères : en 2000, 
Stan avait ainsi été vendu 31,8 
millions de dollars, déchiquetant 
le précédent record établi par 
Sue, vendu en 1997 pour 8,4 
millions de dollars.
Trinity appartenait à un 
collectionneur américain et a 
été acquis par un collectionneur 
européen de dinosaures et 
d’art moderne, a indiqué le 
commissaire-priseur Cyril 
Koller.
Il s’agit du «troisième T-Rex 
vendu aux enchères» dans le 
monde, et du «premier vendu 
aux enchères en Europe», a-t-il 
ajouté.
Le public a pu admirer le squelette 
pendant plus de deux semaines à 
Zurich. «Plus de 30 000 visiteurs 
sont venus admirer Trinity, dont 
beaucoup d’enfants», a souligné 
M. Koller.
Un peu plus de la moitié de 
la matière osseuse de Trinity 

provient des trois spécimens de 
tyrannosaure, ce qui est supérieur 
au taux de 50% nécessaire pour 
que les experts considèrent un tel 
squelette comme étant de grande 
qualité.
La maison Koller a tenu à faire 
preuve de transparence sur 
l’origine des os. D’où le nom de 
Trinity.
Reste que pour le paléontologue 
Thomas Holtz, Trinity «n’est 
pas vraiment ‘un spécimen’ mais 
plutôt une installation artistique». 
Selon lui il est «trompeur» et  
«inapproprié (...) de combiner des 
os réels de différents individus 
pour créer un seul squelette».
L’année dernière, la maison 
d’enchères Christie’s avait dû 
retirer à quelques jours de la vente 
à Hong Kong un autre squelette 
de T-Rex –provenant également 
du Montana – en raison de doutes 
sur l’authenticité de parties du 
fossile.
Les ventes de squelettes de 
dinosaures animent régulièrement 
les soirées d’enchères, quitte à 
frustrer les paléontologues, qui 
y voient une chance de moins de 
les exposer dans les musées.

Le deuxième Festival du 
livre de Paris, de vendredi 
à dimanche, invite l’Italie 

et prend comme partenaire un 
acteur qui fait de plus en plus 
parler de lui dans l’édition, 
l’application chinoise TikTok.
Ce format de festival, au Grand 
Palais éphémère près de la tour 
Eiffel, se veut plus select et 
moins gigantesque, par rapport 
au salon du livre qui se tenait 
jusqu’en 2019 à Paris Expo Porte 
de Versailles.
Après 90 000 visiteurs en avril 
2022, édition qui a connu les 
imperfections d’une première, les 
organisateurs comptent dépasser 
les 100 000 cette année.
«La capacité d’accueil est 
légèrement augmentée», «on 
a quasiment doublé les accès» 
et «on a beaucoup travaillé 
l’aménagement de l’espace», qui 
sera décoré de cyprès d’Italie, 
explique à l’AFP le directeur 
général de la manifestation, Jean-
Baptiste Passé.
Le choix du pays invité devrait 
attirer du public. La littérature 
italienne est familière aux lecteurs 
français, avec près de 1 000 titres 
par an achetés pour traduction en 
France.

Sont attendus à Paris près de 
50 auteurs, vedettes comme 
Alessandro Baricco, ou étoiles 
montantes comme Veronica 
Raimo («Tout faux», éditions 
Liana Levi).
«Vraie librairie»
Pour l’organisateur, le Syndicat 
national de l’édition (SNE), 
le Festival est une vitrine 
importante de la vitalité d’un 
secteur économique éprouvé par 
la hausse du coût de la vie.

«On fait en sorte que ce soit une 
vraie librairie d’éditeurs. Que 
l’identité des maisons d’éditions 
soit identifiable, repérable, dans 
un ensemble harmonieux», selon 
M. Passé.
C’est aussi un lourd 
investissement. Les entrées, à 
5 euros pour les plus de 25 ans, 
et les autres recettes (locations 
des stands, librairie) sont loin 
d’assurer l’équilibre financier de 
la manifestation.

«L’an dernier, les éditeurs ont 
investi. Là on se rend compte 
que c’est un festival qui ne 
fonctionnera que s’il y a des 
partenaires structurants, solides. 
C’est une stratégie claire», 
affirme le président du SNE, 
Vincent Montagne.
Le premier d’entre eux, sur les 
brochures et le site internet, est 
TikTok.
La plateforme chinoise au 
milliard d’utilisateurs nourrit 
des ambitions dans le livre, pour 
promouvoir auprès de son public, 
qui a généralement moins de 30 
ans, un statut de canal de référence 
dans la culture. Facebook n’a pas 
su le devenir, Twitter l’est de 
moins en moins, et Instagram ne 
pousse pas autant le phénomène 
«bookstagram».
«Spontanéité» de TikTok
Le mot-dièse #booktok 
regroupe «plus de 17 millions 
de vidéos», visionnées «plus de 
109 milliards» de fois, avançait 
la responsable des partenariats 
culture et éducation de TikTok en 
France, Élodie Ricquier Veybel, 
lors de la présentation du Festival 
en février.
«TikTok est un partenaire utile: ils 
sont apparemment efficaces pour 

attirer les jeunes», constate M. 
Montagne. Et chez les éditeurs, 
«des comptes TikTok s’ouvrent 
toutes les semaines».
Mais les ruées en librairie sur 
certains titres, grâce à TikTok, 
échappent souvent à tout contrôle. 
Joël Dicker, numéro deux des 
ventes de livres en France en 
2022, s’y est lancé. Au bout de six 
mois, il plafonne à 5 500 abonnés.
Les codes de #booktok détonnent 
dans le monde feutré de la 
littérature: orthographe hésitante, 
volumes maltraités, crises de 
larmes devant un épilogue 
émouvant, langage trivial...
Une vidéo de janvier qui montre 
les couvertures de livres que vient 
d’acheter une tiktokeuse, Julie 
Ferrat, est à l’envers. Difficile de 
lire les titres, de droite à gauche. 
Tout éditeur rêverait pourtant d’y 
glisser les siens: elle dépasse un 
million de vues.
«Il y a une forme de spontanéité, 
d’horizontalité, qui nous va très 
bien, si les éditeurs n’arrivent pas 
à toucher ce public de manière 
verticale», estime Jean-Baptiste 
Passé. «Les adolescents ne sont-
ils pas les meilleurs prescripteurs 
des livres qu’ils lisent?»

Un squelette composite de T-Rex vendu près de 5,6 millions 
d’euros

Festival du livre de Paris 

Italie et TikTok à l’affiche
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L’alliance française de Khobar 
a organisé un atelier de peinture 
intitulé «Painting like French 
artist» («Peindre comme un 
artiste français»). Cette initiative 
est dirigée par la célèbre artiste 
libanaise Racha Hamaoui 
Baroudy en collaboration avec le 
centre Yaqelon, premier institut 
de philosophie, de musique et 
d’arts officiellement agréé, le 16 
avril dernier, par le ministère de 
la Culture.
Racha Hamaoui Baroudy a choisi 
de suivre les pas de son père, 
l’artiste libanais Haidar Hamaoui, 
honoré par la république 
libanaise pour avoir représenté 
le Liban à l’échelle régionale et 
internationale. Il a fondé en 1968 
le Hamaoui Art Center.
Racha est diplômée de l’École 
des arts du Liban. Elle a étudié 
le graphisme, la photographie 
artistique et a obtenu un diplôme 
d’arts décoratifs ornementaux 
à l’université de Wichita, au 
Kansas. Aux États-Unis, elle 
a exposé ses tableaux à de 
nombreuses reprises dans des 
galeries d’art et de grands hôtels.
Dans un premier temps, l’artiste 
a tenu à expliquer la perspective, 
le maniement des pinceaux et le 
mélange des couleurs. L’œuvre 
que les participants devaient 
reproduire était Prairie aux 
peupliers de Claude Monet, ce 
célèbre peintre français qui est 
l’un des fondateurs du mouvement 
impressionniste. «Le véritable 

artiste, c’est celui qui cherche la 
perfection dans son art. Le talent 
ne suffit pas, il faut le nourrir de 
connaissances», confie Racha 
Hamaoui au micro d’Arab News 
en français. «Malgré la laideur des 
conditions que traverse le Liban, 
je continuerai à peindre la beauté 
de mon pays», ajoute-t-elle.
Les participants, sous l’œil 
vigilant et attentionné de Racha, 
exécutaient leur travail avec 
beaucoup d’application. Ils 
n’hésitaient pas à lui poser 
des questions, à lui demander 
des conseils, et Racha venait 
spontanément en aide à ces 
peintres en herbe.
«Cet atelier d’art a été une 
merveilleuse occasion d’explorer 
le style de Monet et de créer nos 
propres interprétations», confie 
ainsi l’une des élèves, Nahida 
Fathallah.
«Belle introduction à la peinture 
acrylique. L’atmosphère était 
détendue et plaisante. Racha, 
notre professeure, était amicale 
et elle tout à fait disposée à aider 
ceux d’entre nous qui en avaient 
besoin. Nous sommes repartis à 
la maison avec un beau tableau. 
C’était un bel atelier», explique 
pour sa part Dalal al-Mouhaideb.
Amna Sadki Boukhamssine, 
romancière, fondatrice et 
directrice du centre Yaqelon de 
Dammam, confie quant à elle: 
«C’était une soirée magique, 
avec de l’art et des gens de 
l’art. L’artiste libanaise Racha a 

créé une atmosphère artistique 
authentique et innovante autour 
de la peinture de Monet. Vous 
faites revivre un artiste à votre 
manière. C’est une merveilleuse 
invitation à prolonger l’histoire et 
son développement. C’est avec le 
génie humain que nous pouvons 
recréer la beauté de l’autre d’une 
belle manière.»
Composée d’une équipe 
accueillante, sympathique, 
dynamique et soudée, dirigée 
par Mira Moghrabi, l’alliance 
française de Khobar propose tout 
au long de l’année des cours de 
français langue étrangère (FLE) 
de différents niveaux (A1, A2, 
B1, B2, C1, C2).
L’équipe de l’alliance française 

de Khobar compte trois 
personnes: Mira Moghrabi, 
responsable pédagogique, Sandra 
al-Lakkis, professeure vacataire, 
et Karen Boudoumit, chargée 
de l’accueil. Ces femmes, très 
souriantes, forment une équipe 
particulièrement solidaire.
Mira Moghrabi est professeur 
de français et formatrice. Sandra 
al-Lakkis couvre les cours et les 
ateliers. Les deux femmes assurent 
des cours de conversation, des 
ateliers de préparation aux 
examens du diplôme d’études 
en langue française (Delf) et du 
test de connaissances en français 
(TCF).
Sandra al-Lakkis anime au début 
de chaque session des séances 

de coaching durant lesquelles 

elle intègre le yoga et le rire. 

«Je propose des exercices de 

respiration et de l’humour, car cela 

permet de détendre l’atmosphère 

de la classe. C’est très important 

pour moi!», affirme-t-elle.
Karen Boudoumit ne se contente 

pas d’accueillir les élèves et de 

les guider: elle s’occupe du prêt 
des livres, aide les lecteurs à 

choisir les ouvrages et participe 

à l’organisation des événements 

de l’Alliance. Cette équipe 

dynamique anime un groupe 

appelé «Café français» dans 

lequel les participants peuvent 

évoquer divers sujets, mais 

toujours en français.

L’alliance française de Khobar a 

aussi pris part à des événements 

culturels organisés par différents 

organismes culturels de la région 

de l’Est au sein du centre Yaqelon 

de Dammam: Alsharqiya Gets 
Creative, Library of Qiraat… 

L’objectif est de promouvoir la 

culture et la langue françaises.

L’alliance a également organisé le 

Mois de la francophonie, durant 

lequel l’artiste Joël Alessandra 

a animé des ateliers artistiques 

parrainés par l’ambassade de 

France et l’alliance française.

Des sculptures et des 
peintures qui quittent 
leurs supports, s’animent 

et discutent une fois les portes 
du musée d’Orsay, à Paris, 
refermées: c’est ce qu’a imaginé 
l’auteur et dessinateur Christophe 
Chabouté dans son roman 
graphique «Musée».
En 192 pages d’un ouvrage 
dessiné en noir et blanc (éd. Vents 
d’Ouest), l’auteur propose une 
«déambulation au rythme lent», 
de nuit, au musée d’Orsay.
Une fois les visiteurs partis, 
l’»Olympia» de Manet, qui passe 
sa vie allongée, déserte sa couche, 
«Les Raboteurs de parquet» de 
Gustave Caillebotte, fatigués, 
partent se dégourdir les jambes, 
tandis que la statue d’Héraklès 
d’Antoine Bourdelle se dirige 
vers les toilettes, dont il explore 
tous les aspects et accessoires 
sans les comprendre.
Berthe Morisot, amoureuse d’un 
promeneur de chiens, observe ce 

personnage tous les soirs à travers 
la fenêtre, tandis qu’une sculpture 
se dispute régulièrement avec une 
femme peinte par Modigliani, que 
d’autres personnages, amoureux, 
passent la nuit à discuter ou que 
l’ours blanc de François Pompon 
quitte sa pose pour aller dormir.
«Ca raconte simplement ce que les 
regardés disent des regardeurs, ce 
que les peintures et les sculptures 
racontent de ce qu’elles voient», 
explique l’auteur.
L’idée est née «devant les petites 
sculptures des parlementaires» 
du caricaturiste Honoré Daumier 
à Orsay, «que je n’avais jamais 
vues. J’ai eu l’impression 
qu’ils chuchotaient entre eux et 
racontaient des trucs chaque fois 
que je quittais la pièce», raconte-
t-il.
«J’y suis retourné il y a quatre 
ou cinq ans et j’ai eu la même 
impression. Je suis reparti avec 
3 000 photos, plein de croquis et 
j’ai commencé à écrire dans le 

train», ajoute-t-il.
Temps distillé

L’ouvrage comprend peu de 
textes, ce qui est un peu la 
«marque de fabrique» de cet 
auteur prolifique qui a publié ses 
premières planches chez Vents 
d’Ouest dans «Récits» en 1993, 
un album collectif sur le poète 
français Arthur Rimbaud.
«C’est l’intérêt de la bande 
dessinée, ce qu’on ne peut écrire, 
on peut le dessiner et je préfère 
raconter en images plutôt qu’en 
texte», dit-il.
Cette fois, «j’ai plus eu envie 
de raconter des jolies choses 
plutôt que des accidents de la vie 
ou des problèmes», ajoute-t-il, 
parlant d’un récit au thème «plus 
léger» que ceux abordés dans ses 
précédents ouvrages.
Suivant le fil rouge qui traverse 
toute son oeuvre, Christophe 
Chabouté essaie d’y mettre en 
avant «le quotidien, les petites 
choses, ce qui ne paraît pas 

important et qui l’est pourtant le 
plus, les petites choses qu’on ne 
regarde plus parce qu’on les a 
trop vues», dit-il.
«On est saturé d’images qui vont 
vite, là, au contraire, c’est un temps 
distillé, un peu lent, dans lequel on 
se promène doucement», ajoute 
cet admirateur du réalisateur 
Jacques Tati.

La déambulation se poursuit 
de scène en scène, sans scène 
d’action. «Le seul personnage 
rapide est un chien qui court», 
souligne l’auteur qui aimerait 
que son roman graphique incite 
ses lecteurs à se rendre au musée 
d’Orsay «pour écouter et sentir 
les œuvres» en «ouvrant» leur 
imaginaire.

La célèbre artiste libanaise Racha Hamaoui honore 
Claude Monet à Khobar

«Musée», roman graphique 

La vie secrète des oeuvres d’art, la nuit, au musée d’Orsay
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«Nous présentons une 
nouvelle culture et 
nous veillons à ce 

que tout le monde nous entende, 
partout dans le monde», a dé-
claré à Arab News la chanteuse 
palestino-chilienne Elyanna, qui 
est devenue la première artiste 
à donner un concert complet en 
arabe au festival Coachella, en 
Californie.
La chanteuse remontera sur 
scène le 22 avril, dans le cadre 
du festival de musique qui s’étale 
sur deux semaines.
Coachella est un festival de 
musique populaire qui se tient 
chaque année à Indio, en Cali-
fornie. Elyanna, célèbre pour 
ses chansons Ghareeb Alay, Ala 
Bali et Ana Lahale, avec le chan-
teur libano-canadien Massari, a 
également créé un précédent en 
étant la première artiste palesti-
nienne à se produire lors de cet 
événement.

«Coachella est le plus grand fes-
tival au monde et (...) il y aura 
des chansons arabes, de la langue 
arabe, des tablas et tout ce que 
notre culture a d’amusant (...)», a 
affirmé la chanteuse basée à Los 
Angeles. Dans une publication 
Instagram, Elyanna s’est confiée 
à ses fans. «Je suis tellement re-
connaissante de chanter dans ma 
langue et d’apporter ma culture, 
ma musique et ma danse à un 
festival comme @Coachella», a-
t-elle écrit.
La chanteuse vise haut et tra-
vaille dur. Elle enregistre actuel-
lement un nouveau disque. «En 
ce moment, je travaille sur un 
album qui me passionne. Il est 
très différent. J’ai l’impression 
que c’est la vraie Elyanna. Je 
suis donc très enthousiaste», a-t-
elle indiqué.
La musique d’Elyanna mêle des 
rythmes arabes et occidentaux, 
ce que la chanteuse attribue à son 

éducation multinationale. Elle a 

commencé à chanter très jeune 
et, après avoir quitté Nazareth 
pour les États-Unis à l’âge de 15 

ans. Elle a été découverte par un 
autre musicien et producteur pa-
lestinien, Nasri Atweh, marquant 
ainsi le début de sa carrière.
«Il m’a présenté à Sal (l’entre-
preneur libano-canadien Wassim 
Slaiby, PDG de la maison de 
disques XO et manager de la su-
perstar canadienne The Weeknd). 
Je me souviens avoir chanté At 
Last devant Sal. Il était impres-
sionné, même si j’étais très 
stressée. Ensuite, j’ai rencontré 
Massari, et nous avons enregis-
tré Ana Lahale. C’était vraiment 
incroyable», se souvient-elle.
«Ce qui est le plus difficile 
dans ma carrière, mais aussi le 
plus agréable, c’est d’être moi-
même», a-t-elle ajouté. «Il n’y a 
pas de règles pour cela. Je révèle 
toujours mon vrai visage à tra-
vers ma musique.»

Le médecin légiste a publié ses 
conclusions pour expliquer la 
mort d’Aaron Carter. L’inter-
prète de I Want Candy avait été 
retrouvé immergé dans sa bai-
gnoire en novembre dernier par 
sa femme de ménage. Elle avait 
tenté de le réanimer en attendant 
les secours, qui n’ont pu que 
constater le décès de l’artiste de 
34 ans à leur arrivée.
Une autopsie a été pratiquée 
pour comprendre les causes de 
cette issue fatale et les conclu-
sions ont été rendues publiques 
hier. La mort du rappeur a été 
provoquée par une noyade après 
absorption d’alprazolam, un 
antidépresseur type Xanax, et de 
difluoroéthane, un gaz présent 

dans les dépoussiérants et par-
fois détourné de son usage initial 
pour ses effets euphorisants.
Incompréhension
Selon le légiste, le mélange de 
l’anxiolytique et du gaz a fait 
perdre toute capacité de réac-
tion à Aaron Carter alors qu’il 
était dans sa baignoire remplie 
d’eau. Son corps a donc glissé « 
jusqu’à se retrouver submergé ». 
Incapable de réagir, il s’est noyé. 
Les autorités ont classé le décès 
en accident, relaye Sky News.
En réaction à ces conclusions, 
l’ancienne fiancée du chanteur, 
Melanie Martin, a fait part de 
son incrédulité, notamment 
parce que le père de son fils a été 
retrouvé vêtu de son tee-shirt et 

de ses colliers.

« On dit qu’il s’agit d’une mort 

par noyade mais aussi qu’il por-

tait un tee-shirt et un collier dans 

la baignoire, ce qui ne fait aucun 

sens. Pourquoi aurait-il porté 

ses vêtements ? Je suis toujours 

choquée et Aaron me manque 

chaque jour. Je ne comprends 

pas le déroulé des événements et 

ce rapport ne fait qu’ajouter plus 

de questions », a-t-elle déclaré à 

TMZ. Aaron Carter et Melanie 

Martin ont eu un fils, Prince, en 
novembre 2021. Le couple était 

séparé au moment du décès du 

chanteur.

Le mystère plane autour de Ja-
mie Foxx. On ne sait toujours 
pas pourquoi l’acteur du film 
Ray a été transporté à l’hôpital à 
Atlanta, en Géorgie, le 11 avril, 
après une urgence médicale. Une 
source a déclaré lundi à CNN 
que la star 55 ans, se trouvait 
toujours dans un établissement 
médical de la ville, où il subissait 
des examens qui permettraient de 
comprendre ce qu’il s’est passé. 
« Des tests sont encore en cours 
pour tenter de comprendre ce qui 
s’est passé exactement », a décla-
ré la source.
L’acteur oscarisé était à Atlanta 
pour le tournage de son pro-
chain film, Back in Action, aux 

côtés de Cameron Diaz et Glenn 
Close. Selon People, l’incident 
s’est produit hors plateau et il n’a 
pas impliqué d’ambulance.
La fille de l’acteur, Corinne 
Foxx, avait simplement annoncé 
sur Instagram que son père avait 
« connu une complication médi-
cale » mercredi 12 avril. Dans la 
déclaration, sa famille a assuré 
aux fans qu’il se remettait.
Respect pour la famille
« Heureusement, grâce à une 
action rapide et de bons soins, il 
est déjà sur la voie de la guérison. 
Nous savons à quel point il est 
aimé et nous apprécions vos 
prières », a-t-elle commenté. « 
La famille demande que l’on 

respecte son intimité pendant 
cette période. »
Une source a aussi déclaré 
vendredi à People que l’état 
de Jamie Foxx s’améliorait 
progressivement, alors qu’il 
poursuivait sa convalescence 
à l’hôpital. Une autre source 
proche de la production du film 
a déclaré à CNN vendredi que 
le tournage était « en cours » et 
devrait se terminer cette semaine, 
sans que l’on sache si Jamie Foxx 
avait encore des scènes à tourner.
Les responsables de Netflix 
n’ont pas encore évoqué l’impact 
potentiel de l’incident sur le 
calendrier du tournage.

«Nous présentons une nouvelle culture», affirme la 
chanteuse palestino-chilienne Elyanna

Les causes de la mort d’Aaron Carter 
ont été rendues publiques

Jamie Fox est toujours hospitalisé pour une « urgence 
médicale » d’origine inconnue
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Création d’une cité médiatique :
La décision du président de 

la République saluée

SPORT SCOLAIRE : 

Des instructions pour concrétiser la décision 
du président de la République

L’Union nationale des 
journalistes et médias algériens 
a salué la décision du président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant la création d’une 
cité médiatique, estimant que cette 
décision «reflète une forte volonté 
politique» de développer le secteur de 
l’information et de la communication en 
Algérie.
La décision du Président de la 
République concernant la création d’une 
cité médiatique et son affirmation, lors 
du conseil des ministres, de la nécessité 
que cette cité soit en phase avec le 
développement survenu dans le domaine 
audiovisuel à l’échelle mondiale 
«reflète une forte volonté politique de 
développer le secteur de l’information 
et de la communication en Algérie», a 
indiqué un communiqué de l’Union.
Soulignant que ce projet «ambitieux 
est un plus qualitatif aux efforts 
d’édification de l’Algérie nouvelle qui 
mise sur l’instauration d’une presse forte, 
professionnelle et responsable», l’Union 
a estimé que la nouvelle cité médiatique 
sera «un des principaux leviers» de cette 

presse en «assurant un environnement 
de travail à la pointe de la technologie et 
encourageant à la création, l’innovation 
et le professionnalisme, mais aussi reflète 
la véritable image de l’Algérie loin de 
toute dénaturation systématique exercée 
par certaines parties dernièrement».
Pour l’Union, cette cité médiatique 
permettra de «conférer un cachet 
réglementaire au travail médiatique 
qui sera en phase avec les dernières 
technologies. Elle assurera un nombre 
important d’emplois pour les diplômés 
de l’information et de la communication, 
et une concurrence entre les organes 
de presse avec un impact positif sur la 
qualité des contenus et des programmes».

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a donné, 

lors d’une visioconférence, 
des instructions pour la 
concrétisation de la décision 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
issue du Conseil des ministres, 
tenu dimanche dernier, pour 
le recrutement de 12.000 
enseignants diplômés 
spécialisés pour encadrer le 
sport scolaire au cycle primaire, 
indique mardi, un communiqué 
du ministère.
Lors des travaux de cette 
conférence tenue lundi, 
en présence des cadres de 
l’administration centrale et des 
directeurs de l’éducation, le 
ministre a évoqué sa rencontre 
avec les présidents des 
organisations nationales agréées 
des parents d’élèves pour les 
informer des recommandations 
de la réunion du Conseil des 
ministres dans son volet lié 

à l’éducation nationale et les 
acquis qui profiteront aux 
élèves.
Il s’agit là, poursuit M. 
Belaabed, «d’un acquis 
supplémentaire» qui se veut «un 
bond qualitatif et une stratégie» 
pour promouvoir l’éducation 
physique et sportive (EPS) 
en milieu scolaire et érigera 
l’école en «réservoir des élites 
sportives», d’autant plus que 
le président de la République 

a ordonné la création d’une 
direction générale des sports 
scolaires au niveau du ministère 
en vue de maitriser ce dossier 
dans toutes ses dimensions.
Ce dossier aura un impact 
positif sur plusieurs plans, 
professionnel, social, mondial 
et stratégique, a-t-il ajouté. Sur 
le plan professionnel, il s’agit, 
selon M. Belaabed, de «confier 
l’encadrement de cette matière 
à des enseignants diplômés 

dans cette spécialité, les 
enseignants de la langue arabe 
seront dispensés de cette tâche, 
réduisant ainsi leur volume 
horaire».
Quant à la dimension sociale 
de ce dossier, le ministre a 
fait état de «12.000 diplômés 
des universités algériennes 
spécialisés en EPS seront 
recrutés prochainement». 
«Il s’agit d’une décision qui 
s’ajoute aux efforts consentis 

par l’Etat en vue de baisser le 
taux de chômage», a-t-il mis en 
avant.
A l’échelle mondiale, le 
ministre a estimé que c’est «un 
pas important pour promouvoir 
l’école algérienne au rang des 
systèmes éducatifs des pays 
développés et ce à travers la 
mise en œuvre des dispositions 
de la charte internationale 
de l’éducation physique et 
sportive de l’UNESCO, article 
4 notamment qui stipule que les 
séances de l’éducation physique, 
tout cycles scolaires confondus, 
devront être dispensées par 
des enseignants qualifiés en la 
matière».
Sur le volet stratégique, cette 
mesure se veut «un appui aux 
élèves aux besoins spécifiques 
car l’encadrement spécialisé 
dispose des compétences 
requises lui permettant d’adapter 
les activités sportives au profit 
de cette frange d’élèves, a 
expliqué M. Belaabed.


